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Труженики Туганского района 
досрочно выполнили полугодовой 

план продажи молока и яиц
Включившись в социалистическое соревнование за досрочное вы

полнение плана второго года семилетки и достойную встречу июльско
го Пленума Ц К  К П С С , труженики сельского хозяйства Туганского 
района досрочно, 20 июня, выполнили полугодовой план продажи моло
ка на 100,4 процента и яиц — на 142,2 процента.

Выполнение обязательства первого полугодия по продаже молока 
государству будет завершено 26 июня. До 1 июля сверх полугодового 
плана будет продано 320 тонн молока. Труженики сельского хозяйст
ва района обязались к первому июля завершить выполнение годового 
плана продажи яиц государству и на 110 процентов выполнить план 
первого полугодия по продаже мяса.

И. Р О Г А Ч Е В , 
секретарь райкома К П С С .

Ф . Л Е М Е Ш Е В , 
председатель райисполкома.

Газеты и журналы  
в каждый дом

Спрос трудящихся области на 
периодическую печать постоянно 
растет. В городах, рабочих посел
ках и селах ежегодно увеличивает
ся количество распространяемых 
по подписке и в розницу газет и 
журналов. Сейчас на каждую ты
сячу человек населения области 
приходится более 450 экземпляров 
периодических изданий.

Многие партийные организации 
проявляют большую заботу о том, 
чтобы каждая семья получала не
обходимые ей газеты и журналы. 
Они проводят широкую разъясни
тельную работу на предприятиях, 
в колхозах, совхозах, по месту жи
тельства трудящихся. Многие се
кретари партийных организаций, 
руководители предприятий и кол
хозов принимают личное участие в 
этом деле. Они привлекают к рас
пространению печати инициатив
ных людей, хорошо понимающих 
роль и значение печати в жизни 
нашего народа. Вопросы пропаган
ды и распространения печати все 
чаще становятся предметом обсуж
дения на заседаниях партийных 
комитетов, на партийных и комсо
мольских собраниях, на общих соб
раниях рабочих, служащих и кол
хозников.

Неплохо, например, организуют 
распространение центральной и 
местной печати Кривошеннский, 
Молчановский райкомы К П С С  и 
большинство парторганизаций и 
отделений связи этих районов.

В Кривошеинском районе на 
каждые 1.000 человек населения 
выписывается более 500 экземпля
ров газет и журналов. Здесь почти 
все семьи являются подписчиками.

В области немало населенных 
пунктов и в других районах, где 
каждая семья выписьшает газеты 
и журналы.

Однако многие партийные орга
низации подпиской газет и журна
лов занимаются лишь сезонно — 
в конце года. В это время они ак
тивизируют работу с общественны
ми распространителями, занима
ются пропагандой периодических 
изданий, проводят другие меро
приятия. Но заканчивается подпис
ная кампания, и вся эта важная 
работа пускается на самотек.

Подобные факты наблюдаются и 
нынче. В Шегарском, Кожевнн- 
ковском и Зырянском районах в 
первом полугодии распространя
лось менее 350 экземпляров газет

и журналов на 1.000 человек. Тем 
не менее в этих районах в июле 
число подписчиков на некоторые 
издания уменьшается. Слабо ведут 
пропаганду печати многие партий
ные организации города Томска и 
Томского района.

Задача заключается в том, что
бы с 1 июля была полностью 
восстановлена и значительно уве
личена подписка на газеты и жур
налы.

Предметом особой заботы пар
тийных организаций должно быть 
расширение круга читателей важ
нейших изданий партийно-полити
ческой литературы.

Известно, каким ценным пособи
ем для агитаторов, пропагандистов 
и докладчиков является журнал 
«Агитатор». В нем публикуются 
статьи на актуальные темы, кон
сультации по различным вопросам, 
яркие цифры и факты, материалы 
об опыте лучших агитаторов стра
ны. Разумеется, это не может не 
знать отдел пропаганды и агита
ции Александровского райкома 
К П С С  и его заведующий тов. Гу
ляев. Тем не менее в район посту
пает всего 30 экземпляров журна
ла «Агитатор». Это могло слу
чится только потому, что отдел 
пропаганды и агитации, первичные 
партийные организации слабо про
пагандируют среди читателей 
столь нужные для них издания, не 
ведут индивидуальной работы с 
подписчиками.

Плохо в районах области попу
ляризируются некоторые отрасле
вые научно-техничесгсие и другие 
специальные издания.'

Необходимо улучшить распрост
ранение местных газет. Нужно 
расширять круг их постоянных 
подписчиков и читателей. Однако, 
если в оставшиеся дни не принять 
действенных мер по улучшению 
организации подписки, то часть 
трудящихся в июле не будет полу
чать местные газеты. Этого допу
стить нельзя.

Пропаганда и распространение 
печати должны вестись постоянно, 
нужно настойчиво совершенство
вать ее формы и методы. Необхо
димо добиваться, чтобы газеты и 
журналы доходили до каждого 
трудящегося.

Пропаганда и распространение 
печати — важнейший участок 
идеологической работы.

Прибытие в Осло А. И. Микояна
ОСЛО, 23  июня. (ТАСС). Сегодня 

сюда по приглашению норвежского 
правительства в связи с открытием 
первой в Норвегии советской про
мышленной выставки прибыла прави
тельственная делегация Советского 
Союза во главе с первым заместите
лем Председателя Совета Министров 
СССР А. И. Микояном.

На аэродром Форнебу, украшенный 
советскими и норвежскими государ
ственными флагами, для встречи со
ветской правительственной делегации 
прибыли премьер-министр Норвегии 
Э. Герхардссн, министр иностранных

дел X. Ланге, представители диплома
тического корпуса, ответственные 
сотрудники МИД, представители об
щественности, жители Осло. Прави
тельственную делегацию СССР встре
чал посол СССР в Норвегии М. Г. 
Грибанов.

А. И. Микоян обменивается руко
пожатием с премьер-министром 
Э. Герхардсеном, министром иностран
ных дел X. Ланге и другими.

Э. Герхардсен и А. И. Микоян об
менялись краткими приветственными 
речами.

В п о с л е д н и й  н а с Вручение
международной Ленинской 

премии доктору Дюбуа
ВАШИНГТОН, 2 4  июня. (ТАСС). 

Вчера в посольстве СССР в Сое,ди- 
ненных Штатах состоялось торжест
венное вручение международной Ле
нинской премии «За укрепление ми
ра между народами» выдающемуся 
американскому ученому, писателю и 
общественному деятелю д-ру Уиль
яму Э. Б. Дюбуа, удостоенному этой 
высокой награды за выдающиеся за
слуги в борьбе за сохранение и укре
пление мира.

В зале Советского посольства соб
рались многочисленные представите
ли американской общественности. От 
имени Комитета по международным 
Ленинским премиям с сердечными 
словами приветствия к лауреату 
обратился временный поверенный в 
делах СССР в Соединенных Штатах 
М. Н. Смирновский.

После оглашения постановления 
Комитета о присуждении Уильяму

Дюбуа мелсдународной Ленинской 
премии М. Н. Смирновский вручил 
награжденному золотую медаль и 
диплом и зачитал поздравительные 
телеграммы от Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева и от 
группы деятелей Сонетского комите
та защиты мира, поступившие в ад
рес лауреата.

Дети преподнесли Дюбуа и его суп
руге букеты цветов.

Тепло приветствуя лауреата меж
дународной Ленинской пре.мии от 
имени собравшихся в зале предста
вителей американской общественно
сти, председатель национального со
вета американо-советской дружбы 
художник Рокуэлл Кент ярко охарак
теризовал его замечательную дея
тельность. Затем горячо встреченный 
собравшимися выступил Уильям Дю
буа.

*4.

К Р А С Н О Я Р С К И Й  К Р А Й . Строительство железнодорожной магистрали Абакан— Тайшет. Соо
ружение моста через Енисей. (Ф ото .хрон и ка  Т А С С ).

Татарская АССР, Ленинградская область, Приморский и Хабаровский края досрочно выполнили полугодовые планы продажи государству продуктов животноводства
Труженики сельского хозяйства 

Татарской АССР досрочно выполнили 
полугодовые планы продажи государ
ству продуктов животноводства. На 
22  июня с. г. продано государству 
больше, чем за соответствующий пе
риод прошлого года: мяса —  на 2 9 ,8  
тыс. тонн, молока —  на 24  тыс. тонн, 
яиц —  на 23 миллиона штук и шер
сти —  на 3,1 тыс. тонн.

Труженики сельского хозяйства 
Ленинградской области досрочно, 
20  июня, выполнили 
вые планы заготовок мяса на 1 1 6 ,8

МЕХАНИЗАТОРЫ! ДОБИВАЙТЕСЬ ПЕРЕВЫПОЛНЕНИЯ 
НОРМ НА ЗАГОТОВКЕ КОРМОВ, ШИРЕ ПРИМЕНЯЙТЕ 

НАЗЕМНЫЙ СПОСОБ СИЛОСОВАНИЯ
☆  ☆

Прошлогодний урок 
не впрок

Животноводы сельхозартели «Про
гресс» Бакчарского района хорошо 
помнят, какой трудной была ны
нешняя зимовка скота. Уже с февра
ля коровам прекратили дачу сена. 
Его не хватало также телятам н ов
цам. Затем пришлось в несколько 
раз уменьшить для всех животных 
рацион силоса, и' все же в конце 
стойлового периода кормов в колхозе 
не хватило.

Это произошло потому, что в 
прошлом году правление колхоза 
плохо позаботилось о заготовке кор
мов на стойловый период. Техника к 
началу силосования в колхозе не 
была отремонтирована, начало сено
косных работ затянулось, к  когда, 
наконец, машины были выведены на 
сенокосные угодья, время уже было 
упущено. Вскоре началась уборка 
урожая, и в колхозе не смогли заго
товить нужное количество кормов.

Казалось бы, прошлогодняя исто
рия должна была предостеречь прав
ление от ошибок подобного рода в 
этом году, но урок явно не пошел 
впрок. Правление колхоза и нынче 
затягивает начало Эаготовки кормов.

Можно начинать сенокошение и 
закладку силоса. Но в колхозе не 
подготовлена техника. i !

У  колхозной кузницы в беспоряд
ке стоят конные сенокосилки и 
грабли. К ремонту их в колхозе 
приступили всего три дня назад. Вид 
у машин удручающий —  сенокосил
ки заржавели, у некоторых полома
ны оси. У большинства граблей сло
маны оглобли, нет зубьев, рычагов, 
двое граблей стоят без осей, колеса 
валяются тут же, в траве. Пока в 
ко.тхозе из 5 сенокосилок к работе 
подготовлено только две. К ремонту 8 
конных граблей механизаторы еще 
не приступали.

В колхозе два си.чосоуборочных 
комбайна. Один ремонтируется вГал- 
кинской РТС и будет готов только 
через .5— 6 дней. Другой, совершен
но новый, стоит в гараже. Чтобы 
привести его в готовность, нужно 
только проверить и смазать основ
ные узлы, но правление колхоза не 
сделало и этоцо. Новый комбайн ржа
веет под дождями. Рядом с ним сто
ит неотремонтированная тракторная 
сенокосилка.

Чтобы обеспечить сытную зимовку 
общественному скоту, колхозу пред
стоит заготовить в этом году 4 .1 3 6  
тонн снлоса, 9 .9 4 0  центнеров сена. 
Наступила горячая пора заготовки 
кормов. В районе установилась хо
рошая погода, нужно немедленно 
включить в работу всю сеноубороч
ную технику, но правление колхоза, 
видимо, решило повторить прошло
годнюю историю и оттягивает с на
чалом силосования.

Может быть, механизаторы ис
пользовали это время для подготовки 
зерновых комбайнов и подборщиков 
для уборки урожая? Нот. К ремонту 
комбайнов в колхозе еще не присту
пали. 4 комбайна, которые сейчас 
стоят в гараже, еще не очищены от 
прошлогодней грязи и пожнивных 
остатков. Из 5 подборщиков отремон
тирован лишь 1. Правление колхоза 
до последнего времени использовало 
комбайнеров на других работах, не 
давая им возможности приступить к 
ремонту хлебоуборочной техники.

А. КАРАТАЕВ.

☆  ☆

Естъ 200 'гошш!
Первыми в Томском районе начали 

закладку силоса из озимой ржи меха
низаторы калтайской фермы Тахта- 
мышевского совхоза. Механизаторы 
нынче обязались заложить 5 тысяч 
тонн силоса из расчета 15 тонн на 
корову. Силосование ведется только 
наземным и полуназемным способами 
непосредственно у лшвотноводческих 
помещений. На закладку силоса вы
делено два трактора «Д Т -54 », сило
соуборочный комбайн, 3 автомашины, 
2 пропашных трактора в прицепе с

тракторными тележками, тракторные 
сани. Чтобы силосная масса не выва
ливалась из кузовов машин, борта ав
томашин нарастили. Косят озимую 
роясь машинист' силосоуборочного 
комбайна А. Шахворостов и тракто
рист X. Фахрутдинов (снимок внизу). 
Механизатор А. Аплин трамбует си
лосную массу трактором «Д Т -54».

Механизаторы фермы заложили 
уже 2 0 0  тонн силоса.

Закладка снлоса начата на всех 
фермах совхоза.

Текст и фото Г. Красновейкина.

процента, молока —  на 1 0 0 ,8  и яиц 
—  на 114,7 процента. Государству 
продано больше, чем за соответству
ющий период прошлого года, мяса —  
на 29  процентов, молока —  на 15 
процентов и яиц —  на 30 процен
тов.

Труженики сельского хозяйства 
Приморского края, широко развернув 
социалистическое соревнование в 
честь предстоящего Пленума ЦК 
КПСС, досрочно выполнили полугодо
вые п.чаны продажи государству мя
са, молока и яиц. На 2 0  июня прода
но мяса на 6 2  процента, молока —  
на 19 процентов и яиц —  в два раза 
больше, чем на эту дату в прошлом 
году.

Труженики сельского хозяйства 
Хабаровского края досрочно, 20 июня 
с. г., выполнили полугодовые планы 
по продаже государству: мяса —  на 
160 процентов, молока —  на 101 
процент, яиц —  на 107 процентов и 
шерсти —  на 128 процентов.

ч.

Рассказы о твоих шовариги^ах
Несколько профессий Михаила

Филиппченко

Закончился
первый

учредительный
съезд

художников
РСФСР

24  июня в Москве, в Большом 
Кремлевском дворце, закрылся пер
вый учредительный съезд художни
ков Российской Федерации.

Съезд избрал правление нового 
союза в составе 92 человек и реви
зионную комиссию в составе 25  че
ловек.

Единогласно принята резолюция, в 
которой сформулированы цели и за
дачи нового творческого союза. Од
ной из таких задач, говорится в ре
золюции, является борьба за ленин
скую линию развития изобразитель
ного искусства.

Под горячие аплодисменты присут
ствующих принят текст письма 
Центральному Комитету Коммунисти
ческой партии Советского Союза. Ху
дожники заверяют, что они выпол
нят благородную задачу быть помощ
никами партии в деле воспитания 
советского народа. Мы ставим своей 
главной целью, пишут делегаты 
съезда, в новых ярких произведе
ниях раскрыть подвиг советского на
рода —  строителя коммунизма.

■ (ТАСС).

Отъезд в Гану 
советской 

правительственной 
делегации

2 4  июня из Москвы самолетом 
« М - 1 8 »  в Аккру отбыла по пригла
шению правительства Ганы прави
тельственная делегация СССР. Она 
примет участие в празднествах по 
случаю провозглашения Республики 
Гана, которые состоятся 1 июля 
19 6 0  года. В составе делегации сек
ретарь Президиума Верховного Сове
та СССР М. П. Георгадзе (глава де
легации), член Государственного ко
митета Совета Министров СССР по 
внешним экономическим связям 
Д. Д. Дегтярь.

(ТАСС).

Се.чнадцатилетним юношей Ми
хаил Филиппченко пришел в Аси- 
новскую МТС.. Сюда его привело 
горячее желание научиться водить 
трактор. Через шесть месяцев мо
лодому механизатору Михаилу Фи
липпченко вручили права на са
мостоятельное вождение колесного 
трактора. Но поработать на нем 
Михаилу пришлось недолго —  на
чалась война.

Вернувшись с фронта, он снова 
пришел в мастерские станции. 
Упорный труд, настойчивость, 
природная смекалка скоро выдели
ли его, как умелого механизатора. 
Даже в горячее время ремонта, 
посевной и уборки Михаил Акимо
вич не забывал о самостоятельной 
учебе, изучал новую технику по 
образцам, по книгам и журналам. 
Теперь его уже не удовлетворяла 
узкая специальность тракториста. 
Тянуло и к другим машинам. Та

кой случаи вскоре представился. 
В 1 9 5 5  году на полях колхоза 
«Родина» созрел богатый урожай 
льна. На помощь льноводам при
шел М. А. Филиппченко. За 18  
дней он вытеребил лен со 120  гек
таров, вьшо.чнив почти две с поло
виной сезонные нормы. Он пока
зал себя умелым, знающим маши
нистом льнотеребилки. А когда 
пришло время обмолота льна, 
уже у льномолотилки встал М. А. 
Филиппченко. К этому времени 
механизатор умел водить тракто
ры многих марок, изучил машины 
по возделыванию льна, освоил 
профессию шофера.

Но и на этом Михаил Акимович 
Филиппченко не остановился; Им 
завладело новое желание —  стать 
комбайнером. И когда в правлении 
артели зашел разговор о том, кого 
послать на курсы комбайнеров,

выбор остановили на Филиппчен
ко.

—  Опытный механизатор, он не 
подведет, —  решили колхозники.

II Михаил Филиппченко не под
вел своих односельчан. Имя его, 
как передового комбайнера, изве
стно не только в районе, но и в 
области.

С большой теплотой отзываются 
механизаторы колхоза «Родина» о 
своем товарище ■—  механизаторе 
широкого профиля, коммунисте 
Михаиле Акимовиче Филиппченко.

Сейчас он вместе с другими 
колхозными механизаторами тру
дится в колхозной мастерской. 
Здесь заканчивается подготовка 
машин к заготовке кормов, к убор
ке урожая. В дни заготовки кор
мов Михаил Филиппченко будет 
возглавлять тракторный отряд на 
сенокосе.

И. КОРШУНОВ.

Братский
лесопромышленный.,.

Б Р А Т С К . В тай ге на н еза- 
то п л я е м ы х  о тм етк а х  вбл и зи  
П ь я н о в ск о го  п ор ога  р а ст е т  г о 
р о д  Б р а тск . О дн овре.м ен н о со  
ст р о и т е л ь с т в о м  ж и л ы х  д о м о в  
з д е с ь  в е д е т ся  п о д го то в к а  к с о 
о р у ж е н и ю  к о л о сса л ь н о го  л е с о 
п р ом ы ш л ен н ого  к о м п л ек са  —  
п р ед п р и я ти я  и з тр е х  ко.мбина- 
тов -ги га н тов . Э ти  к ом б и н а ты  за 
год  б у д у т  п е р е р а б а т ы в а т ь  ч е ты 
ре  м и л л и он а  к у б о м е т р о в  д р е в е 
си н ы  и в ы п у ск а т ь  о г р о м н о е  к о 
л и ч е ст в о  р а зл и чн ой  п р од у к ц и и . 
Ц е л л ю л о зы  и п о л у ц е л л ю л о з ы , 
н ап ри м ер , б у д у т  и згот ов л я ть ся  
5 0 0  т ы ся ч  тон н , а т а р н о го  к а р 
тон а  2 8 0  т ы ся ч  тон н  в год . Б у 
д ет  в ы п у ск а т ь ся  та к ж е  б о л ь ш ое  
к о л и ч е ст в о  п и л ом а тер и а л ов  и 
м еб ел и , д л я  в ы п у ск а  к о то р о й  
на.мечено п о ст р о и т ь  б о л ь ш у ю  
ф а б р и к у . С ей ч а с  на т ер р и тор и и , 
гд е  р а з м е ст я т ся  в се  эти  п р е д 
п р и я ти я , за к он ч ен а  в ы р у б к а  л е 
са  и в е д е т ся  к ор ч ев а н и е  пней. 
У ж е  н а ча то  с т р о и т е л ь с т в о  п р о
м ы ш л ен н ой  ба зы .

Обязательства под угрозой срыва

Отьезд в Конго 
правительственной 
делегации СССР

Утром 2 4  июня самолетом «И Л -18»  
из Москвы в Леопольдвиль отбыла 
правительственная делегация СССР, 
которая примет участие в празднест
вах по случаю независимости Конго. 
В составе делегации заместитель 
Председателя Президиума Верховно
го Совета СССР, председатель Пре
зидиума Верховного Совета Таджик
ской ССР М. Р. Рахматов (глава де
легации), заместитель министра здра
воохранения СССР И. Г. Кочергин, 
заведующий отделом стран Африки 
МИД СССР А. А. Шведов.

(ТАСС).

Колхозы Кожевниковского района 
взяли обязательства во втором году 
семилетки продать государству 3 .0 0 0  
центнеров птичьего мяса и один мил- 

' ЛИОН двести тысяч яиц, получить от 
каждой курицы-несушки по 100  яиц, 
довести поголовье птицы к концу го
да до 3 7 .5 0 0  штук (сейчас их около 
.1 6 .0 0 0 ).

Обязательства высокие, но выпол
няются они плохо.

Поголовье птицы й районе почти 
не увеличивается, очень медленно ра
стет яйценоскость кур.

С 1 января по 1 июня колхозы 
произвели только 2 9 1 .0 3 2  яйца —  
лишь немноги.ч более, чем за тот же 
период прошлого года. '

На птицеферме колхоза «За власть 
Советов» за 5 .месяцев получено лишь 
по 4 яйца на несушку. И это не слу
чайно. Куры содержатся здесь в не
пригодном помещении, они почти по
головно болеют туберкулеэо.ч.

Председатель сельхозартели «Си
бирь» тов. Гурьев решил, что зани- 
.чаться птицеводством —  дело хло
потное, и, чтобы не утруждать себя 
излишними заботами, вообще ликви
дировал в колхозе птицеферму.

«Опыт» тов. Гурьева в ликвида
ции птицефермы позаимствовал пред
седатель колхоза имени Дзержинского 
тов. Туркатов. Весной 1 9 5 9  года этот 
колхоз закупил на инкубаторной 
станции 3 .0 0 0  цыплят. Колхозники 
говорили: «Начнем создавать в кол
хозе птицеферму». Но совсем по-ино
му повернул дело тов. Туркатов.

—  Стоит ли переводить корм цып
лятам, —  решил он, —  неизвестно

П  тицеводство 
в Кожевниковском районе 

развивается медленно
еще, сколько из них выживет.

II распорядился распродать всех 
цыплят. До сих пор в колхозе имени 
Дзержинского нет птицсфер.мы. 
Тт. Гурьев и Туркатов упорно отка
зываются брать с инкубаторной стан
ции цыплят и сейчас.

Но в большинстве колхозов района 
птицeфepмьг^ все же существуют. Од
нако некоторые из них только для 
видимости называются птицефермами. 
На некоторых содержится по 1 0 0 —  
2 0 0  кур. Такие фермы приносят кол
хозам только убытки.

Себестоимость яиц в районе высо
кая. Например, в колхозе «К но
вым победам» себестоимость одного 
яйца составляет 1 рубль 71 копейку, 
а в ко.чхозах имени Кирова, «Новый 
путь», имени Ленина и других —  бо
лее 2 и даже 3 рублей.

В Кожевниковском районе очень 
низка яйценоскость кур. Объясне
ние этому найти очень просто: на 
птицефермах плохо налажен уход за 
птицами, не организовано правильное 
кормление. Взять, к примеру, птице
ферму колхоза имени Ленина, где 
имеется 961  курица. Птицу кормят 
здесь только дорогостоящей пшени
цей. Минеральной подкормки не дает
ся. Вода бывает не всегда. Птичница 
тов. Антонова приходит на ферму

поздно и только в 10 часов утра вы
пускает птиц из помещения. Поэтому 
за 5 месяцев в колхозе имени Ленина 
получено на 1 несушку по 8 ,4  яиц, 
а в 1 9 5 9  году за этот же период было 
получено по 1 7 ,9  яиц. Обязатель
ство колхоза получить 7 8 .0 0 0  яиц, 
получено только 8 .0 0 0 .

За счет правильного ухода, корм
ления птицы ряд колхозов поднимает 
яйценоскость кур. В колхозе име
ни Калинина за 5 месяцев прошлого 
года было получено по 1 7 ,6  яиц на 
нёсушку, а в 19 6 0  —  в два раза 
больше.

Увеличилась яйценоскость кур в 
колхозах «Прогресс», в колхозе «За
веты Ленина» (с 3 1 ,3  до 4 1 ,4 ) , в 
колхозе имени Кирова. Но в целом по 
району яйценоскость кур увеличи
лась лишь с 1 9 ,5  яиц в 1 9 5 9  году до 
20  яиц в 1 9 6 0  году.

В половине колхозов района про
изошло не увеличение, а снижение 
продуктивности кур. В колхозе 
«Герой труда» в 1 9 5 9  году было по
лучено по 17 яиц на несушку, а в 
1 9 6 0  году —  по 6 ,5 ; в колхозе «К 
новым победам» —  соответственно 
2 9 ,4  и 1 9 ,8 , в колхозе «Новый путь» 
—  2 9 ,2  в 1 9 5 9  году и 1 2 ,2  —  в 
1 9 6 0  году.

В некоторых колхозах района пло

хо организован уход за молодняком 
птицы. Например, птичница тов. Тол
мачева из колхоза «Заветы Ленина» 
получила для выращивания на племя 
1 .0 0 0  цыплят. Первые 12 дней цып- 
.чята не выпускались на прогулку, им 
часто не хватало воды и корма. В 
результате половина цыплят пала.

Для выполнения обязательства кол
хозам района необходимо взять на 
инкубаторно-птицеводческой стан
ции не менее 90 тысяч цыплят. Про
ходят лучшие сроки, а колхозы полу
чили только 4 5 .0 0 0  цыплят.

Плохо обстоит дело в Кожевников- 
ском^^районе с разведением водоплава
ющей птицы. Пока во всех колхозах 
района насчитывается взрослой водо
плавающей птицы всего-навсего 12 3  
утки и гуся. А ведь разведение водо
плавающей птицы позволило бы кол
хозам района дополнительно сдать го
сударству много птичьего мяса.

Правда, в некоторых колхозах пла
нируют создать в этом году утиные и 
гусиные фермы. В колхозе имени Ка
линина выращивается 1 .8 2 0  утят и 
гусят. Колхоз имени XXI съезда пар
тии взял на выращивание 2 .5 0 0  
утят. Но так далеко не во всех колхо
зах.

Обязательства, взятые колхозника
ми Кожевниковского района на вто
рой год семилетки по производству и 
продаже государству яиц и птичьего 
мяса, находятся под угрозой срыва. 
Надо исправить ненормальное поло
жение, которое сложилось в районах 
с развитием птицеводства.

Б. ПЕТРУШИН,
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'Ич

 ̂ Шире шаг, молодежь, 
в походе за знаниями!с  трибуны XX I съезда партии Н. С. Хрущев сказал: «Молодежь уже сейчас строит коммунизм, а затем будет жить и трудиться при коммунизме, управлять всеми общественными делам'и. К этой высокой миссии и должна быть подготовлена советская молодежь».Большое значение сейчас приобретает повышение культурно- технического уровня рабочей и сельской М0.Т0ДСЖИ. VI пленум ЦК ВЛКСМ, состоявшийся в октябре прошлого года, объявил поход молодежи за знаниями.Позавчера состоялся пленум обкома ВЛКСМ, который обсудил, как выполняют постановление Y I пленума ЦК ВЛКСМ комсомольские организации нашей области и, в частности, Колпашевского и Шегарского районов.Докладчики —  секретарь Колпашевского горкома ВЛКСМ тов. Конюх, секретарь Шегарского райкома комсомола тов. Гарбусенко, содокладчик —̂ • секретарь обкома ВЛКСМ тов. Карпова и выступающие в прениях участники пленума отмечали огромную тягу молодежи к знаниям. Особенно благотворное влияние на повышение интереса к знаниям оказывает на юношей и девушек участие в коммунистическом соревновании.Бот на трибуне бригадир бригады коммунистического труда завода «Сибэлектромотор» Нина Крикун. Взволнованно, тепло рассказывает она о своих подругах, «о их страстном желании расширить свои знания. Все 17 девушек бригады учатся. Сама Нина после того, как бригада включилась в коммунистическое соревнование, пошла в школу рабочей молодежи. Окончила 7 классов и сейчас готовится поступить в техникум.И таких упорных, волевых, жадных до знаний юношей и девушек, которые приобретают знания, чтобы лучше трудиться на благо общества, в нашей области немало. Все больше и больше молодежи повышает свое образование.Поэтому участники пленума с тревогой говорили о том, что в районах области еще много юношей и девушек не имеют необходимого образования. Например, на Кетскои лесозаводе (Колпашево) работают более 400 юношей и девушек. Но половина из них не имеет семилетнего образования. При заводе имеется хорошая школа рабочей молодежи. Работают в ней квалифицированные преподаватели. Однако в школе занимаются не многим более 20 человек. Большинство молодых колхозников сельхозартели имени Мичурина имеет лишь начальное образование. Такое же положение и в колхозе «Победа».Колпашевский горком ВЛКСМ, многие первичные комсомольские организации очень мало заботятся о том, чтобы юноши и девушки учились.—  Вместо массового похода за знаниями, —  говорила на пленуме директор Колпашевской школы рабочей молодежи тов. Макарова, —  у нас в районе пока наблюдаются «эпи-

С пленума обкома 
комсомола

зодические выходы молодежи за знаниями».Не лучше положение и в Шегар- ском районе.Боевую, организаторскую работу комсомольские комитеты нередко подменяют общими призывами, часто совершенно нс интересуются условиями учебы. Директор Кетского лесозавода тов. Морозов не создает условий для учебы молодежи, а заводская комсомольская организация, Колпашевский горком БЛКСМ мирятся с этим.Директор Могочинской школы рабочей молодежи Молчановского района тов, Тресцов в своем выступлении рассказал, что в комсомольской организации завода около ста человек, многие из них не ■ имеют среднего и семилетнего образования, а в школе занимаются лишь пять комсомольцев. И это не беспокоит ни заводской комитет комсомола, ни райком ВЛКСМ. Работники райкома нс бывают в школе, не интересуются ее работой.Плохо в районах области организована экономическая и техническая учеба молоделси.На том же Кетском лесозаводе комитет комсомола в начале учебного года проявил хорошую инициативу —  создал 11 кружков по повышению производственной ква.чификацяи молодых рабочих. Но их работу пустил на самотек. В результате все они распались.Инженер областной опытной сельскохозяйственной станции тов. Аникин говорил, что сельское хозяйство нашей области постоянно оснащается новейшей техникой. Надо повсеместно организовывать курсы для молодых механизаторов.В Шегарском и некоторых других районах агрозоотехническая учеба организована лишь в отдельных колхозах. Б Колпашевском районе в этом году не было ни одного комсомольского кружка по изучению вопросов конкретной экономики. Отдельные доярки не знают даже, из чего складывается себестоимость килограмма молока.Многие выступающие. говорили о том, что надо постоянно поощрять работающую молодёжь, которая учится.Секретарь Томского горкома комсомола тов. Литвинцев предлож'ил при подведении итогов соревнования учитывать не только производственные показатели, но и повышение образовательного уровня рабочих того или иного коллектива.Участники пленума говорили о многих недостатках и трудностях в организации учебы молодежи. Указывалось, что в ряде районов еще мало школ рабочей молодежи, некоторые из них плохо укомплектованы преподавательскими кадрами. Отдельные руководители предприятий и колхозов неправильно относятся к учебе мо.лодежи, не создают ей необходимых условий.

Однако важнейшей причиной неудовлетворительной организации работы по повышению общеобразовательного и культурно-технического уровня молодежи, как отметил пленум в своем решении, является то, что эти вопросы не находятся еще в центре внимания всех комсомольских комитетов и организаций.Мало оказывали помощи райкомам ВЛКСМ в организации учебы молодежи работники обкома комсомола.Пленум принял по обсужденному вопросу соответствующее решение.В работе пленума принял участие секретарь' обкома партии тов. Кузнецов.

Алтайский тракторный завод в 
г. Рубцовске за семилетие должен 
увеличить выпуск тракторов для 
се.чьского хозяйства и лесной про
мышленности в 2,3 раза. Соревну
ясь в честь предстоящего Пленума 
ЦК КПСС, коллектив завода рабо
тает с опережением графика. План 
пяти месяцев перевыполнен. Еже
дневно с завода отходят эшелоны, 
груженные тракторами «ДТ-54» и 
«ТДТ-вО*>.

На снимке: отгрузка тракторов 
«.ДТ-54».

(Фотохроника Т А СС).

Навстречу Пленуму ЦК КПСС
ДОВЕСТИ МЕХАНИЗАЦИЮ ДО КОНЦА

/  т л з ш м ч л е т й ,

ш

Томские центральные ремонтномеханические мастерские —  одна из двух главных ремонтных баз комбината «Томлес». За период, прошедший после XX I съезда КПСС, мастерские пополнились новым высокопроизводительным оборудованием,, расширились участки предприятия^ В мастерских создан эксперимен* тальный участок для изготовления оснастки цехов, для дальнейшей механизации и автоматизации производственных процессов. С помощью этого участка на предприятии механизированы многие трудоемкие операции, ранее выполнявшиеся вручную.Например, изготовление шплинтов д.чя тракторов и автомобилей раньше npoH3Bojyljiocb вручную. Коллектив участка подготовил и внедрил в производство автомат. Производительность труда на изготовлении шплинтов увеличилась в десятки раз.До недавнего времени расточка коренных подшипников двигателя Д-6 велась вручную. Теперь изготовлен специальный станок. Это позволило намного увеличить производительность труда и повысить качество расточки. Раньше такие ценные детали, как ось опорного катка трактора С-80, крестовины карданных валов, ось промежуточной шестерни двигателя ЯАЗ-204 и другие, выбрасывались в утиль. Рабочие экспериментального участка, модернизировав токарный станок, приспособили его для реставрации Этих деталей методом электровиброконтактной наплавки. За счет этого на ремонте каждого трактора экономится 300— 400 рублей.В мастерских создан новый литейно-термический участок. Здесь установлены высокочастотные электро- тигельные печи, высокочастотная установка для закалки деталей. На ушастке успешно осваивается термическая обработка деталей и инструмента газовым ционированием. Все это позволило повысить качество изготовления деталей, механизировать

многие трудоемкие операции, которые раньше выполнялись вручную, улучшить условия труда рабочих.Однако многие трудоемкие операции в мастерских еще не механизированы. Нередко рядом с высокопроизводительным оборудованием применяется ручной труд.В рамном отделении автомобильного участка внедрен нагрев заклепок непосредственно в раме с помощью сварочного трансформатора. Но рамщики затрачивают много усилий при ремонте рам автомобилей. Тельфер подвешен слишком низко от пола, и перевернуть раму во время ее обработки нелегко.Еще в феврале в ме.ханическом отделении автомобильного участка смонтировали ■ кран-балку грузоподъемностью 1,5 тонны. Однако проработав несколько дней, кран- балка вышла из строя —  оборвался грузовой трос. Рабочие участка вынуждены по-прежнему вручную переносить детали весом до 50 килограммов. Кран-балка бездействует около двух месяцев.На автомобильном участке не механизированы и многие другие операции. На участке нет склада разобранных деталей. С разборки детали поступают прямо в цех, в ожидании реставрации их сваливают в кучи. В поисках нужных деталей ремонтники путешествуют по всему участку. А ведь несколько месяцев назад на участке был специальный склад разобранных деталей и агрегатов. Из склада продукция к местам реставрации доставлялась по рельсовому пути на тележках. Но весной путь разобрали и о складе забыли. С такой бесхозяйственностью мириться sHenbsn.По плану организационно-технических мероприятий в отделении ремонта топливной аппаратуры во втором жвартале требовалось установить электротельфер. Намеченный срок истекает, а тельфер до сих пор не установлен.Еще в марте намечалось оборудовать установленный на участке ве- монта двигателей 20-тонный пресс механическим гидравлическим приводом. Однако это важное мероприятие не выполнено до сих пор.—  Чертежей нет, а разработать их все руки не доходят, —  объясняет причину такой медлительности начальник технического отдела тов. Билле.В этом же отделении бездействует пятитонный те.чьфер для снятия
ГЛ

двигателей КДМ-46. На нем вышел из строя вал электромотора. Со дня поломки прошло немало времени, но главный механик мастерских тов. Зайцев не спешит устранить неисправность. На участке нет приточной венти.чяции, и по время работы в цехе скопляется много вредных газов. Однако мастера и руководители предприятия мирятся с этим.На тракторном участке нет стендов для разборки и сборки коробок переменных передач трактора С-80. Ремонтники вынуждены производить эти операции на полу. А ведь изготовить стенды несложно. Это намного облегчит труд рабочих.Литейно-термический участок оснащен сойременным высокопроизво-^ дительным оборудованием. Однако перед входом в цех мы увидели группу рабочих, которые увесистыми ку- валлами вручную откалывали шихту. Почему же не механизированы эти операции? Чертежи копра есть на предприятии. Изготовить и смонтировать копер для скалывания шихты поручено отделу главного механика, но там не торопятся. Рабочие также вручную очищают детали от пригара, а изготовление и внедрение галтовочного барабана, который позволит механизировать очистку, даже не запланировано.По плану в июне на тракторном участке должно вступить в строй приспособление для сверления рам С-80 на потоке. Однако новое приспособление готово только наполовину. А ведь внедрение его позволит избежать рутаого труда при сверловке рам, значительно повысить производительность труда. Новое приспособление должен подготовить коллектив экспериментального участка. Однако он не уложился в установленные сроки.Очень часто слесарей экспериментального участка отвлекают на различные ремонтные работы на другие участки. В итоге важные заказы по механизации производства в срок не исполняются, а трудоемкие операции, которые планировалось механизировать, по-прежнему выполняются вручную.В скором времени на предприятии войдет в строй новый автомобильный корпус. Чтобы оборудовать его, надо подготовить большое количество нестандартного оборудования, оснастки к нему. Экспериментальный участок в составе 12 рабочих, из которых только 6 слесарей. не в состоянии подготовить все оборудование, стен

ды и инструмент. Необходимо на базе экспериментального участка организовать инструментальный цех. В этом деле помочь предприятию должен комбинат «Томлес».Рационализаторы настойчиво со- ветпонствуют производство.Много ценных предложений внесли кузнец тов. Плучевский, токарь тов. Трифонов, слесарь тов. Давыдов и многие другие. Так, тов. Плучевский внес несколько предложений по внедрению в производство подкладных и накладных штампов к ннев.матическому молоту. Рационализатор тов. Трифонов внедрил новый метод изготовления деталей для листового люлеза —  метод накатки.Однако многие предложения здесь подолгу не рассматривают.Мало занимается воппосами механизации и комплексной автоматизации производства общественность мастерских. Постоянно действующее производственное совещание собирается ОТ случая к случаю. За минувший год вопросы механизации предприятия на совещании ни разу не обсуждались. В ЦРММ есть комиссия партийного контроля по качеству ремонта лесозаготовительной техники, однако вопросами механизации и технического прогресса она нс занимается. Механизацией и автоматизацией производства мало интересуются рабочком ЦРММ, цеховые комитеты профсоюза. Нс случайно из 103 организационно-технических мероприятий, запланированных на первое полугодие, 27 не выполнены.
По поручению участников рабко

ровского рейда газеты «Красное 
Знамя»:

П.0САДЧИ14, слесарь автомо
бильного участка Томских цент
ральных ремонтно-механических 
мастерских: Г. УСТЮЖАНИН, 

токарь экспериментального уча
стка; В. БЕЛОЗЕРЦЕВ, слесарь 
механического участка; А. ПАВ
ЛОВ, комплектовщик автомо
бильного участка: А. КОНЮ
ХОВ, слесарь тпачторнпго уча
стка; В. ВОРОБЬЕВ, термист ли- 
тейно-тепмического участка;
А. АЛЕКСАНДРОВ, слесарь 

тпакторного участка; Н. СТА
РОДУБЦЕВ, инженер отдела 
главного механика и энергети
ка комбината «Томлес»; £ . ВО- 
СТРУХОВ, сотрудник редакции 
га.зеты «Красное Знамя». Всего 
в рейде участвовало 28 человек.

С помощью 
рационализаторов

— Не так давно наши.м ос
новным обязательством было 
выполнить семилетку .за шесть 
лет. Теперь, проанализировав 
наши резервы и воз.можности, 
мы решили это сделать за пять 
лет, — говорит директор тек
стильной фабрики Н. П. Косма- 
ков...

На фабрике сделано много 
нового. Как-то сюда прибыли 
ватОчесальные. машины систе
мы Павловой, но они мог
ли быть использованы только в 
агрегате с однопроцессной тре
пальной машиной. Таких машин 
фабрика не и.чела. Оборудова
ние бездействовало. Работники 
фабрики Л. Мартонид й 
С. Кравцевич переконструиро
вали на новых машинах пита
тельный аппарат. После измене
ния систе.мы питания две новые 
машины были пущены в экс
плуатацию.

На фабрике имелись ткацкие 
станки. Они не были приспособ
лены для производства одеял и 
дорожек. В зевообразователь- 
ном механизме станка ломались 
чугунные подножки. Вместо чу
гунных подножек рационализа
тор С. Журавлев предложил 
подножки из полосового железа. 
Поломки прекратились.

—  Немного позже, —  рас
сказывает С . Журавлев, —  
мы с Е. М. Ворониной перевели 
на механический способ произ
водство дорожек, которые рань
ше ткали ручным способом. 
Сейчас я работаю над усовер- 
шенсгвование.м челночницы.

Веревочный цех был реконст
руирован. Освоена новая техно
логия — .механический способ 
выработки льняной пряжи. Ка-, 
чество веревки значительно по
высилось.

Внимательно изучают тек- 
стильщики-томичи опыт других 
текстильных предприятий стра
ны. Н. Космаков и Л. Мартоник 
побывали на текстильных пред
приятиях Москвы и Московской 
области. Е . Воронина и Б. Уга
ров ездили в Волоколамск. 
С . Журавлев и Л. Орловский 
были ко.мандированы в Барна
ул. Там же. побывал и технорук 
фабрики Г. Фольц.

Ю. ВЕРНИК.

О решениях 
V  сессии 

Верховного 
Совета СССР

Для блага 
народа
В. УСТ И НОВИ ч, 

секретарь партбюро 
Томского совнархоза

Советский народ под руководством Коммунистической партии первым в истории человечества построил социализм и первым прокладывает путь к коммунизму. Наша страна вступила в период развернутого схроительства коммунистического общества. Решающее значение в осуществлении этого строительства будет иметь выполнение семилетнего плана развития народного хозяйства СССР.Особое место в семилетием плане отводится осуществлению мероприятий, предусматривающих непрерывное повышение благосостояния советского народа. В результате роста денежной заработной платы. пенсий и пособий, снижения цел реальные доходы трудящихся в расчете на одного работающего увеличатся к концу семилетия на 40 процентов. Минимальная заработная плата для низкооплачивае.мых рабочих и служащих будет повышена с

270— 350 рублей до 500— 600 рублей в ме_сяц. Реальные доходы ко.чхозников возрастут не менее чем на 40 процентов.Законы, принятые пятой сессией 'Верховного ^ в е т а  СССР «Об отмене налогов с рабочих и служащих», «Об изменении масштаба цен и замене ныне обращающихся денег новыми деньгами», «О завершении перевода в 1960 году всех рабочих и служащих на семи- и шестичасовой рабочий день», и другие мероприятия партии и правите.чьства, направленные на повышение благосостояния советского народа, —  свидетельство огромных преимуществ социалистического строя. Это возможно только в стране победившего социализма.Рост благосостояния народа, сокращение рабочего дня относятся к числу важнейших программных положений Коммунистической партии. Еще К. Маркс указывал на то, что пои коммунизме мерилом богатства будет уже не рабочее время, а свободное время. На протяжении многих лет своей истории рабочий класс нашей страны вел упорную борьбу против эксплуататорских классов за сокращение продолжительности рабочего дня. Требование введения восьмичасового рабочего дня нашло отражение в программе РСДРП (большевиков). В результате победы Великой Октябрьской социалистической революции оно получило реальное осуществление. Одним из первых декретов Советской власти бщл декрет о введении восьмичасового рабочего дня для всех рабочих и служащих.Сейчас советский народ под руководством Коммунистической партии поднялся до таких высот в творческом труде, что в состоянии взяться за практическое решение задач, связанных с переходом всех рабочих и служащих на сокращенный рабочий день.

Во имя осуществления этой цели еще в 1958 году в нашей стране был закончен переход на сокращенный рабочий день рабочих и служащих предприятий угольной промышленности, черной металлургии, а также большинства предприятий цементной промышленности и предприятий по производству железобетонных и бетонных изделий. Затем был осуществлен переход на сокращенный рабочий день рабочих и служащих предприятий цветной металлургии, машиностроения и ряда предприятий других отраслей промышленности.В течение 1960 года будет завершен переход всех рабочих и служащих на семичасовой, а рабочих ведущих профессий угольной и горнорудной промышленности, занятых на подземных работах, а также лиц, связанных с вредными условиями труда в других отраслях промышленности, —  на шестичасовой рабочий день. В 1962 году в соответствии с решениями XX I съезда КПСС рабочие и служащие с семичасовым рабочим днем будут переведены на 40-часовую рабочую неделю.Но этим не заканчиваются’ мероприятия Коммунистической партии по сокращению продолжительности рабочего дня. С 1964 года начнется постепенный перевод работников, занятых на подземных работах и в производствах с вредными условиями труда, на 30-часовую рабочую неделю п всех остальных работников — на 35-часовую рабочую неделю. Таким образом, в СССР будут самый короткий в мире рабочий дейь и самая короткая рабочая неделя.Это в то время, когда страшным бедствием для трудящихся стран капитала является массовая хроническая безработица, которая за последнее время еще более усилилась. В Соединенных Штатах Америки, по официальным данным, в марте 1960 года насчитывалось 4 миллиона 206

тысяч полностью безработных. Миллионы людей не обеспечены работой в Японии, Италии, Франции, Англии, Западной Германии, Канаде и других странах.В еще более тяжелых условиях находятся народы ко.чониальных и зависимых стран, где, в результате многолетнего грабежа империалистических держав, миллионы людей живут в условиях голода и ужасной нищеты. В странах капитала рабочий класс ведет повседневную мужественную борьбу за улучшение и оздо- ровл'енис условий труда, за свои жизненные права и свободу, против капиталистической эксплуатации.С переводом на шести- и семичасовой рабочий день с одновременным упорядочением заработной платы еще более возрастет материальная заинтересованность работников в росте производства и повышении производительности труда, улучшится выполнение предприятиями народнохозяйственных планов. При сокращении продолжительности рабочего дня заработная плата рабочих и cлyжau^иx значительно повысится, особенно у йизкооплачиваемых рабочих и служащих.ЦК КПСС, Совет Министров СССР и ВЦСПС в своем постановлении «О сроках завершения перевода на семи- и шестичасовой рабочий день и упорядочении заработной платы рабочих и служащих во всех отраслях народного хозяйства» обращают внимание партийных, советских, хозяйственных и профсоюзных организаций на необходимость своевременной и тщательной подготовки предприятий к работе в условиях сокращенного рабочего дня и повседневного контроля за практическим проведением этой работы, имея в виду при этом безусловное выполнение производственных планов и заданий по росту производи

тельности труда. При этом особое внимание должно быть обращено на внедрение в производство новой техники и передовой технологии, механизации и автоматизации производственных процессов.В соответствии с решениями XXI съезда партии Томский совет народного хозяйства еще в 1958 году перевел на сокращенный рабочий день и новые условия оплаты труда коллектив химфармзавода. С 1959 года на семичасовой рабочий день перешли коллективы заводов резиновой обуви, предприятия треста «Стройдеталь», районного управления «Томскэнерго». За пять месяцев текущего года было переведено на сокращенный рабочий день и новую оплату труда около 80 процентов работающих на предприятиях управления машиностроения и металлообрабатывающей промышленности совнархоза.Полностью завершили перевод на сокращенный рабочий день коллективы заводов весового, подшипникового, «Томкабель», манометрового, «Республика», «Сибэлектромотор», режущих инструментов, Асиновских центральных ремонтно-механических мастерских и ряда других предприятий.Остальные отрасли ' промышленности, строительные организации Томского совнархоза будут переведены в этом году на сокращенный рабочий день и новые условия оплаты труда советом народного хозяйства по установленному графику в следующие сроки: предприятия комбината «Том- лес» —  с июня по декабрь, предприятия легкой и пищевой промышленности —  в июле —  сентябре, предприятия мясо-молочной промышленности —  в июле —  декабре, строительные организации —  в июне —  июле.Опыт перехода предприятий различных отраслей промышленности на сокращенный рабочий день и итоги

работы в новых условиях подтверждают, что действенная организаторская работа и всесторонняя подготовка к переходу на сокращенный рабочий день при активном участии рабочих и служащих являются залогом успешного выполнения предприятиями государственного плана и социалистических обязательств.Проводя мероприятия, связанные с переходом на сокращенный рабочий день, общественные организации, хозяйственные руководители должны развернуть большую организаторскую и разъяснительную работу. Это поможет повысить трудовую активность и творческую инициативу трудящихся в выявлении и всемерном использовании внутренних резервов производства с тем, чтобы переход на семи- и шестичасовой рабочий день каждого предприятия и стройки способствовал новому подъему производства, росту производительности труда и на этой основе дальнейшему повышению материального благосостояния и культурного уровня трудящихся.Уменьшение продо.чжительности рабочего дня создает новые благоприятные условия для улучшения отдыха рабочих и служащих, повышения их культурного и технического уровня, производственной квалификаций, для удовлетворения растущих духовных запросов людей, всестороннего развития их способностей.Введение для всех рабочих и с.чу- жащих семи- и шестичасового рабочего дня и упорядочение заработной платы являются ярким показателем экономических побед и достижений трудящихся СССР. Это еще раз показывает всему человечеству, насколько велики завоевания советского народа, строящего коммунизм, к каким сияющим вершинам ведет его Коммунистическая партия, для которой высшим законом является забота о благе народа.

Впереди— бригада 
Александра ВизнякаВо второй десятидневке июня первенство Б областном соревновании механизаторов лесной промышленности об.части завоевала комплексная бригада Александра Визняка из Лай- ского леспромхоза. На трелевочном тракторе ТДТ-60 эта бригада каждую смену заготавливала и отгружала крупными пакетами по 85 кубометров леса при норме 44, выполняя сменные задания на 193 процента. Коллектив добился высокой комплексной выработки в расчете на каждого рабочего — 28,3 кубометра.На втором месте— бригада карга- сокского тракториста Николая Скида- 
нова. На тракторе ТДТ-40 его бригада ежедневно отгружала с помшДью крупнопакетной установки по 103 кубометра древесины (при норме 55 кубометров). Николай Скиданов и его товарищи по бригаде сменные нормы выполняли на 187,3 процента, добившись комплексной выработки на каждого члена бригады 34,3 кубометра.Третье место завоевала комп.декс- ная бригада Николая Анохина изЛайского леспромхоза. Она регулярно заготовляла, трелевала и грузила каждую смену 66 кубометров леса при норме 37, выполняя сменные задания на 178,5 процента. ■ Всего на три процента меньше сменная выработка в бригаде лайского тракториста 
Казиса Мартинсявичуса.На 150— 165 процентов выполняли сменные нормы малые комплексные бригады Ивана Данилвнко (Аси- новский леспромхоз), тов. Мытничвн- 
ко (Каргасокский леспромхоз), Ал.еи- 
сандра Зберлинга (Тимирязевский леспромхоз), Владимира Соболева (Лайский леспромхоз).На валке и трелевке древесины (без погрузки крупными пакетами) первенство в соревновании завоевала бригада Валентина Строева из Лайского леспромхоза. Сменные нормы этот дружный коллектив выполнял на 20() процентов. Бригада добилась комплексной выработки в расчете на каждого рабочего 36,6 кубометра.По 83 кубометра древесины при норме 43 заготоБ.чяла и трелевала на верхний склад комплексная бригада Михаила Жуковского из Молчановского леспромхоза. Бригада выполняла сменные нормы на 193 процента. На третьем месте —  бригада Иосифа 
Кадайского из Верегаевского леспромхоза.25 —  30 кубометров —  комплексная выработка в расчете на каЖдбго рабочего в бригадах Ивана Пирожаиа (Лайский леспромхоз), Иозаса Скач- 
наускаса (Тимирязевский леспромхоз), Николая Слабодчикова (Лайекий леспромхоз), Василия Нопевича й 
Виктора Соловьева (Молчановский леспромхоз).
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Суббвта, 25 июня 1960 г. îг 148 (11122) К‘Р Ж С Н О Е  З Н А М Я

Дружба
двух

коллективов
заводов

Ввтупая в семилетку, коллектив завода «Томкабель» обратился к коллективам родственных заводов «Таш- кенткабсль», «Уралкабсль», «Амур- кабель» с призывом включиться в соревнование за досрочное выполнение семилетнего плана. Ответы пришли со всех заводов. Кабельв(ики заключили договоры на социалистическое соревнование, Два раза в год представители заводов бывают на родственных предприятиях, подводят итоги соревнования, изучают передовой опыт.Особенно тесные связи сложились у нас с коллективом завода «Таш- кенткабель». Представите.ди этого предприятия не раз бывали на нашем заводе.Недавно делегация нашего завода побывала у ташкентских кабельщиков.Были подведены итоги социалистического соревнования заводов за прошлый год и первый квартал этого года. По большинству пунктов договора на соревнование лучшие пока- зате.1и у томских кабельщиков.Наши ташкентские товарищи особенно заинтересовались опытом руководства соревнованием бригад и ударников коммунистического труда.Мы им показали альбомы, в которых собраны материалы об этом замечательном движении, рассказали о том, как подводим итоги работы развед- высокопроизводительный сеятель

гом. Это позволило улучшить каче
ство проволоки, значительно облег
чить труд рабочих. Сейчас на заводе 
по примеру наших узбекских друзей 
при пшланговании проводов с рези
новой изоляцией решено предвари
тельно прогревать медную или алю
миниевую жилы, что позволит повы
сить качество кабельной продукции.

Большой интерес вызвал у нас 
опыт «Ташкенткабсля» совмещенно
го ошлангования и покрытия изоля
ционной резиноЬой лентой шланго
вых проводов на агрегатах непрерыв
ной вулканизации.

Понравилась'нам и настойчивая 
борьба Ташкентских кабельщиков за 
высокую культуру производства и 
благоустройство заводской террито
рии. Около цехов посажено много де
ревьев и цветов, Дорожки заасфаль
тирован^!, в цехах чисто. Гордость 
ташкентчщв —  заводской Дом куль
туры и летняя эстрада. Мы также 
рассказа.™ своим товарищам по со
ревнованию о том, что решили в этом 
году превратить свое предприятие в 
завод-сад, заканчиваем ре.монт завод
ского Дома культуры.

Ценное, что есть в нашем произ
водственном опыте, ташкентские ка- 
больщики внедряют у себя. По наше
му совету, например, они решили 
ycraHOtBHTb в резиноделательном пе-чиков оудущего, как наглядно показываем их вдохновляющий пример.'Тесная дружба связывает наши коллективы. Мы стараемся перенять друг у друга новое, передовое.На нашем заводе, например, по опыту ташкентских кабельщиков освоено волочение а.1 юмиш!евоп проволоки с одновременным ее отжн-

ныи агрегат новой конструкции.Сделали мы и свои замечания. Много недостатков на «Ташкенткабе- ле» в организации соревнования. Нерегулярно, например, подводятся итоги соревнования между коллективами цехов, бригад, смен, еще мало на заводе участников соревнования за звание бригад и удар-
З А В О Д С К И Е  С К В Е Р Ы

Кто не любит .в жаркий летний день отдохнуть на удобной скамейке в прохладной тени зеленого сквера! Таких скверов все больше появляется на томских улицах. Томичи поставили задачу —  превратить свой город в цветущий сад. По инициативе рабочих, инженерно-технических работников и слулсащих Томского подшипникового завода, коллективы ряда промышленных предприятий благоустраивают и озеленяют заводские территории.
Горячо поддержали инициативу 

подшипниковцев и рабочие электро
лампового завода. Ранней Блесной

ников коммунистического труда, мало. последователей Валентины Гагановой.Встречи с работниками родственных заводов очень •полезны. Мы взаимно обогащаемся передовым опытом, учимся друг у друга, как лучше и быстрее воплотить в жизнь указание XX I съезда КПСС о повышении технико-экономических показателей кабельных изделий и снижении их себестоимости. Оба наши коллектива включились Б соревнование за достойную встречу июльского Пленума ЦК КПСС, обязались досрочно выполнить полугодовую программу. Недавно мы.сообщили ташкентским кабельпщкам о том, что наш коллектив вмю чился в соревнование за звание завода.! коммунистического труда. Скофо к нам приедут представители «Taиrкeнткaбeля»,^чтoбы проверить, как коллективы заводов выполняют свои обязательства.-Мы постараемся удержать'иервенетво в соревновании со своими узбекскими товарищами.
А. СИМАЧЕВ, 

председатель заводского комитета
профсоюза завода «Томкабель».

д и п л о м н ы й  П Р О Е К Т

З А Щ И Щ Е Н  Н А  З А В О Д Е

I

Львовский завод газовой аппа
ратуры начал массовое изготовле
ние миниатюрных газовых плит, 
предназначенных для приготовле
ния пищи в походных условиях. 
Плита представляет собой порта
тивный металлический ящик с 
ручкой для переноски. Она имеет 
одну горелку, баллон сжиженного 
газа, трубопровод и кран для 
управления горелкой. Запаса газа 
хватает на 24 часа непрерывного 
горения. Плита весит пять с поло
виной килограммов.

На снимке: слесарь эксперимен
тального цеха Богдан Квасница за 
регулировкой портативных газо
вых плит.

(Фотохроника Т А С С ).

Студенты оправдали наши

V

На трудовой вахте—колпашевские 
лесозаготовителиЛесозаготовители Колпашевского леспромхоза, соревнуясь за достойную встречу июльского Пленума ЦК К П (Х, решили дать сверх годового плана 10 тысяч кубометров леса, в том числе к открытию Пленума ЦК КПСС —  1.000* кубометрещ.

Высоких результатов в социалистическом соревновании добились лебедчики Евгений Тихомиров, Георгий Ильницкий, Николай Тихомиров, Леонид Пархоменко, шоферы лесовозных автомашин И. Бурмистров, И. Кузи- ванов, И. Дикало.
Н. КАЙДАЛОВ.

В ДНИ месячника сбора металлолома

Кирпич 
для строек 

района
Рабочие кирпичного завода 

Бакчарского райпотребсоюза го
товят достойную встречу пред
стоящему Пленуму Ц К К П С С .

В сутки рабочие снимают с 
формовочного агрегата 20 ты
сяч штук кирпича при задании 
16 тысяч. В июне завод изгото
вил сверх месячного задания 60 
тысяч штук кирпича-сырца.

Хорошо трудятся на заготов
ке кирпича-сырца рабочие карь
ера Л . Стальмаков, О. Гау, 
Л. Лоскутов. формовщицы 
В. Бондаренко, Л . Масленнико
ва, моторист В. Занин и другие. 
Они ежедневно выполняют смен
ное задание на 120 — 130 про
центов.

С  начала года здесь сня
то с обжига на 240 тысяч штук 
кирпича больше, чем предусмот
рено полугодовым планом. Ко 
дню открытия Пленума ЦК  
К П С С  коллектив завода выпу
стит для строек района еще 80 
тысяч штук кирпича.

JB долже от ды ха
в  живописной местности рас

положен Богашевский дом отды
ха. Сюда съезжаются, чтобы на
браться свежих сил, весело про
вести отпуск не только томичи, 
но и кемеровчане, новосибирцы 
и барнаульцы.

В Вогашевском доме отдыха 
с начала года побывало уже 
свыше 2.800 человек.

Вечера в 
совхозном клубе

в  Корниловском клубе про
шли интересные вечера отдыха. 
Перед рабочи.ми совхоза высту
пили работники прокуратуры 
Томского района Н. С . Демья
ненко н Ю . Г. Иванов. Их бе
седы были посвящены вопросам 
соблюдения социалистической 
законности.

Врачи-специалисты томских 
медицинских учреждений тт. 
Вахтин, Лукьянченко, Никонова, Саган дали много полезных 
советов: как уберечься от раз
личных болезней, как закалять 
детей.

На вечерах были прочитаны 
лекции о воспитании детей в 
семье и роли родителей.

Работники местной столовой 
показали, как надо вкусно гото
вить пищу.

Участники вечеров просмотре
ли кинофильмы о коммунисти
ческом воспитании молодого по
коления.

В. НИКИТИН.

дружно взялись они за благоустройство заводской территории.Прошло немного времени, и заводской двор стал неузнаваем. Здесь разбиты три сквера, газоны, сооружена спортивная площадка, в тени деревьев установлены удобные скамейки. Сотни рабочих отдыхают в заводских скверах во время обеденного перерыва. Одни, собравшись группами, читают газеты или интересную книгу, другие «сражаются» в шахматы и шашки, а на спортивной площадке слышатся гулкие удары по мячу: там —  спортсмены-любители.Благоустроив заводской двор, коллектив работников завода решил соз- ■ дать новый сквер на проспекте имени Кирова, рядом с заводской территорией.И вот снова закипела работа. По проекту, разработанному инженером завода тов. Тимофеевой, была сооружена большая цветочная клумба, в стороны от которой расходятся аккуратные пешеходные дорожки. Эта клумба —  не единственная. В этом году рабочие завода соорудили более десятка больших цветочных клумб, на которые высадили около 60 тысяч цветов. Высажено в новых скверах 640 деревьев и 650 декоративных кустарников.Особенно хорошо потрудились на благоустройстве заводской территории и в новом сквере комсомольцы завода •— мастер стекольного цеха А. Бушуев, инженеры тт. Крюков, Тимофеева, Миропольская и многие другие.
В. СОКОЛОВ.

дружно включились в месяч
ник по сбору металлического ло
ма комсомольцы и молодежь 
Томского подшипникового заво
да. На предприятии регулярно 
проводятся субботники, в кото
рых участвуют рабочие всех це
хов завода, Лучше других по
трудилась на субботниках моло

дежь кузнечного, шлифовально
го, сборочного и других цехов, 
а также заводоуправления.

За последнее время подшип- 
никовцы отгрузили более 80 
тонн металлолома.

Д. ЯКОВЛЕВА.

Читальный зал Дома культу
ры завода «Томкабель» запол
нен до отказа. На защиту дип
ломных работ студентами элек
тромеханического факультета 
То.мского политехнического ин
ститута пришли рабочие, инже
неры н служащие завода. За 
столом государственной комис
сии, на месте председателя — 
главный инженер завода В. А .
Самойлов.

Тридцать четыре студента 
электромеханического факуль
тета писали свои дипломы на 
заводе «То.мкабель», решая 
конкретные задачи производст
ва, занимаясь автоматизацией и 
механизацией отдельных произ
водственных процессов.

Сейчас первые десять студен
тов отчитываются о проделан
ной работе. Чувствуется, что 
темы дипломных проектов близ-' 
кн и понятны всем присутствую- надежды. Почти все дипломные 
щим, что в качестве проектов работы имеют большое практи- 
заинтересованы все; веское значение и будут исполь-

Первым защищает работу 
Владимир Пендюрин. Тема его 
дипломной работы ' «Поточная 
полуавтоматическая линия по 
производству ре.зиновых сме
сей». Закончив объяснение сути 
проекта, рассказав о назначе
нии и принципе действия от
дельных узлов линии, Влади
мир Пендюрин отвечает на воп
росы.

У  досок с чёртежами занима
ет место новый дипломант Иван 
Фризен. Его дипломный проект 
посвящен разработке поточной 
линии по производству устано
вочных проводов.

Раньше отдельные операции 
этого производства производи
лись в различных цехах, ника
кой единой поточной линии- 
не было. Конечно, в таких
условиях резко увеличить
производство установочных 
проводов очень трудно. По
точная линия по производству 
установочных проводов, разра
ботанная Иваном Фризеном,
даст заводу большую экономию 
и позволит значительно увели
чить выпуск установочных про
водов.

Главный инженер завода Вик
тор Александрович Самойлов 
говорит:

аованы в производстве.
На снимке: студент-дипло.м- 

ник А . Т. Захаревич. .
В. КОШЕНКОВ.

К о н с у л ь т а ц и яНовое в государственном страховании имущества колхозов и населения

Они заботятся о нас

А в т о и н с п е к т о р аПолночь. Гаснет свет в окнах домов. Все реже и peate проходят по улицам люди, затихает движение транспорта. . .Уже давно окончена смена, но старший автоинспектор Томской городской авгоинслекцчи младший лейтенант Николай Иванович Хромин не покидает свой пост в районе понтонного моста....Тишину ночи нарушил рокот мотора. Со стороны Заречного поселка приближались два мотоцикла. Остановив водителей, автоинспектор обнаружил, что один из них в нетрезвом состоянии. Нарушитель был доставлен в автоинспекцию... .  После демобилизации из рядов Советской Армии Хромин пожелал работать общественным автоинспектором. Помогая работникам госавтоинспекции, патрулируя с ними по городу, Николай Хромин изучал дело. А потом ему предложили работу в штате автоинспекции. Товарищи по работе Романенко, Лабович и другие помогали ему лучше освоиться с делом. Сейчас он— опытный автоинспектор., Участок Николая Хромина

На снимке: старший автоин
спектор Н. Хромин на дежур
стве.большой, но он успевает побывать во всех его местах.Иногда за руль автомашины или мотоцикла садятся водители в нетрезвом состоянии. В резуль

тате такие поездки кончаются авариями. Борьбу с этим злом ведут работники автоинспекции, которые ежедневно выезжают на ав-. томашинах и мотоциклах для патрулирования по городу и дежурства на участках. Среди них можно встретить и Хролгина..Дисциплинированный, любящий свое дело, Николай Хромин завоевал любовь и уважение своих товарищей и водителей автомашин.Младший лейтенант Александр Кондратьев также после .демобилизации из рядов Советской Армии стал работать в автоинспекции. Еще до призыва в армию Александр учился в Томском автодорожном техникуме и, окончив его, получил специальность техника-механика по ремонту и эксплуатации автомашин. Отличное знание автомашин позволяет ему лучше следить за техническим состоянием автотранспорта.Большие требования, предъявляемые автоинспекторами к водителям, обеспечивают безаварийную работу транспорта и безопасность пешеходов.
В. ИВАНОВА.

Государственное страхование 
сельскохозяйственных культур, 
животных, строений и другого иму
щества сельхозартелей —  важная 
форма помощи со стороны государ
ства колхозам в укреплении хо
зяйств.

Чтобы повысить значение госу
дарственного страхования, Указом 
Президиума Верховного Совета 
Союза С С Р  от 7 декабря 1959 го
да изменены некоторые условия 
обязательного окладного страхова
ния имущества колхозов. Страхо
вое обеспечение по обязательному 
окладному страхованию сельскохо
зяйственных культур и животных 
в колхозах с 1 января 1960 года 
повышается до 40 процентов их 
средней стоимости.

В среднем по Томской области 
на один гектар сельскохозяйствен
ных культур страховое обеспече
ние выплаты увеличится: по яро
вой пшенице —  со 100  рублей до 
470 рублей, по ржи —  со 100 руб
лей до 420 рублей и так далее.

По страхованию животных вы
платы на одну голову в колхозах 
повысятся: за крупный рогатый 
скот —  до 800 рублей (вместо 
600), за лошадей —  до 900 (вместо 
600), за свиней —  до 250 рублей 
(против 150).

Строения, инвентарь и оборудо
вание в колхозах подлежат страхо
ванию в обязательном порядке, в 
полной их стоимости по инвентар
ной оценке. Племенные животные, 
а также готовая продукция, сырье 
и материалы в кол.хозах с 1  янва
ря 1960 года будут страховаться в 
размере 80 процентов их стоимо
сти.

Внесены также некоторые до
полнения и изменения в порядок 
проведения добровольного страхо
вания имущества колхозов и насе
ления.

Начиная с 1 января этого года, 
тракторы, двигатели, сельскохо
зяйственные машины и орудия, ав
томобили и другие механизирован
ные средства транспорта колхо.чов 
будут страховаться только в доб
ровольном порядке в пределах 80 
процентов их стоимости по инвен
тарной оценке. В дополнение к 
обязательному страхованию кол
хозы могут застраховать в добро
вольном порядке технические и 
специальные сельскохозяйственные 
культуры (махорку, лен и т. п.) до 
70 процентов стоимости, а урожай 
садов, зерновые, бобовые и другие 
культуры, а также животных —  до 
80 процентов их стоимости.

Решением Томского облисполко
ма №  50 от 3 февраля 1960 года

ICRtntHCTbllUJI
' ,Д10ЖЕЛТЕВИШБИнтереснаянаходка

М. МАТВЕЕВ.

Однажды в Томский областной краеведческий музей пришли ученики Вадим Ковалев и Лариса Алексеева. Они рассказали об интересной находке.В городе Томске по переулку Ба- тенькова, в доме № 9 шел ремонт. Играя у этого здания, дети обнаружили полуистлевшие листы бумаги с типографским текстом, а также листы, исписанные чернилами и карандашом. Ребята аккуратно сложили находку и принесли ее в музей.Анализ найденных документов показал, что они относятся к концу 1904 года. Владелец их придерживался социал-демократических убеждений и участвовал в студенческом движении. Судя по черновым наброскам и рисункам на одном из листков, можно было предположить, что они принадлежали студенту технического вуза. На некоторых листках имелась роспись.Ознакомление со списками студентов Томского технологического института (так тогда назывался политехнический институт) за 1904 год й их личными делами, хранящимися в Томском областном госархиве,

позволило окончательно установить автора документов. Это был второкурсник механического отделения Александр Яргин.О чем же говорят найденные документы?К 1904 году социал-демократическое движение в Томске получило широкий размах. Начавшаяся русско- японская война вызвала новый подъем агитационно-пропагандистской работы. Для усиления пропаганды и агитации при Томском комитете РСДРП был создан специальный подкомитет из рабочих и студентов.Длительная и весьма активная работа большевиков среди томского студенчества оказала на него серьезное влияние.В сообщении министру просвещения от 18 сентября 1904 года попечитель учебного округа реакционер Лаврентьев докладывает, что с начала учебных занятий в вузах г. Томска «начали по городу распространяться в большом количестве прокламации самого возмутительного содержания, в особенности среди местных войск, отправляющихся на Дальний Восток». Такого рода прокламацией и является листовка «К солдатам» и гектографированный листок «Солдатская доля», найденные школьниками в доме М  9 по переулку Батенькова.В листовке «К солдатам», помеченной ноябрем 1904 года, речь идет о том, что народу не нужна война, что солдат должен идти не на усмирение «бунтующего» народа, а объединиться с ним против своих подлинных врагов —  царя, его чиновников, бо- гачей-капиталистов.Прокламация заканчивается призывом: «Долой войну с Японией!», «Да здравствует война против царя и чиновников!».

Быстро нарастающее революционное движение к осени 1904 года заставило царское правительство пойти на небольшие уступки. Началась, как говорили в то время, «либеральная весна». Правительство разрешило буржуазии и органам земства устраивать съезды и банкеты. На них произносили речи о необходимости конституции, о том, что не мешало бы представителей либеральной буржуазии и помещиков приблизить к власти. В поддержку банкетной кампании выступили и меньшевики. Томские большевики, разоблачая эту предательскую политику, вели с ними беспощадную борьбу.В прокламации Л? 66, озаглавленной «Наконец-то» и изданной в декабре 1904 года за подписью Томского комитета РСДРП (эта прокламация также найдена в доме Л': 9 по переулку Батенькова), разъяснялось, что мизерные уступки «абсо.тютно ничего не дают народу», что они вызваны создавшимся в результате нарастания революции и поражения в войне тяжелым для царизма положением. В листовке говорилось: «Падкие» до «свободы», полученной без борьбы, завоеванной чужими руками, почтенные земские люди бессознательно предают даже собственную «свободу».Среди найденных документов имеется записная книжка с неоконченным наброском речи для одного из конспиративных студенческих собраний. В речи говорится о роли и месте студенчества в развернувшейся освободительной борьбе в России, Автор цитирует работу В. И. Ленина «Задачи революционной молодежи».В конспекте речи говорится, что в России самой выдающейся и опирающейся на науку' партией «является, безусловно, партия социал-демо
кратов» (подчеркнуто в подлинни

ке), признающая себя «одним из отрядов всемирной армии пролетариата». Дальше автор стремится коротко изложить основы социал-демократической партии, опираясь на работы К. Маркса, приводит соответствующие цитаты.О том, что автор черновика речи серьезно занимался изучением марксизма, свидетельствуют также принадлежащие ему конспекты «Манифеста Коммунистической партии» Маркса и Энгельса, истории международного социалистического движения (с революции 1848 года до 90-х годов X IX  Б .) ,  отрывок конспекта по политэкономии, трактующий о капиталистическом производстве, неизбежности и сути капиталистических кризисов, неизбежности безработицы и нищенского положения пролетариата при капитализме. Владелец конспектов делает вывод, что «эти противоречия в социалистическом обществе будут устранены».Осенью 1904 года частыми стали массовые студенческие сходки. Большевики, выступая на них, клеймили позором царское самодержавие, разоблачали его либеральные заигрывания с буржуазией и призывали «продолжать социал-демократическую пропаганду изданием прокламаций против самодержавия и ведущейся войны». На -одной из таких сходок 1 декабря 1904 года собрались в первой аудитории технологического института 450 студентов, чтобы обсудить современное положение. Была принята резолюция (этот документ в числе найденных). В ней написано: «Не доверяя правительству в его обещаниях идти навстречу прогрессивным требованиям и не разделяя надежд земских деятелей, что они способны осуществить указанные ими реформы, мы убеждены, что ради

кальная переработка существующего порядка возможна лишь при условии 
низвержения самодержавия и созыва 
Учредительного собрания от народа».(Подчеркнуто в подлиннике).В высших, учебных заведениях Томска студенты социал-демократы игра.™ руководящую роль в нелегальных и полулегальных студенческих организациях. Представление о структуре подобного рода организа ций можно получить из устава Екатеринбургского землячества, также имеюп1;егося среди найденных документов. В техно.чогическом институте их влияние сказывалось на деятельности так называемого «Комитета кассы студентов-технологов». В документах, обнаруженных в доме № 9 по переулку Батенькова, имеется об ращение-отчет «Комитета кассы студентов-технологов», озаглавленное «Товарищи», и другие материалы этого «Комитета».Анализ этих документов говорит нам, что свою деятельность «Комитет» не ограничивал взаимопомощью что в его ведение также входила подготовка различных вопросов для обсуждения на сходках, финансовая помощь революционным организациям оповещение студентов через прокламации о студенческом движении в других вузах страны.В борьбе за революционизирование- студенчества, за то, чтобы передовая его часть в будущей народной революции шла под руководством рабочего класса, томские большевики сделали многое. Это принесло свои результаты. Известный большевик Н. Баранский вспоминает, что зимой 1904 — 1905 годов «не менее 300 человек томских студентов было окончательно завербовано и завоевано томским комитетом»» ■ - ,

изменены ставки страховых пла.-ге- 
жей по обязательному, окладному 
страхованию с учетом уровня вы
плат страхового возмещения по ви
дам страхования.

Государственное страхование не 
ограничивается только выплата:'! 
колхозам страхового возмеще:ч;'а. 
Ощо играет также важную роль в 
финансировании мероприятий по 
предупреждению гибели или по
вреждения застрахованного имуще
ства. Тольке за 1959 год на эти 
цели от платежей обязательного 
окладного страхования было выде
лено по Томской области 2 милли
она рублей-. На средства Госстра-ха 
в области построены и полностью 
оборудованы десятки ветеринар
ных лечебниц, пожарных депо.

Отчисления на предупредитель
ные мероприятия будут произво
диться теперь не только от плате
жей по обязательному окладному, 
но также и от платежей по добро
вольному имущественному страхо
ванию.

Несколько изменены и условия 
страхования личного имущества 
колхозников, рабочих, служащих.
С  1 апреля 1960 года могут быть' 
добровольно застрахованы принад
лежащие гражданам строения в 
размере до 80 процентов их стой,-,-,, 
мости по современным ценам. В ,, 
связи с этим страховая сумма 
одно хозяйство по обязатсльно.чу 11'“ 
добровольному страхованию строе- 
ний вместе, по' желанию их вл.4- 
дельдев, может быть увеличена к 
сельской местности примерно ь 
2 раза, а в городах — на 50— 60 
процентов.

Повышен размер страховых 
сумм по обязательному окладно.му 
страхованию животных индивиду
альных хозяйств до 40 процен
тов их стоимости по закупочным 
ценам. Кро.ме того, по желанию 
граждан скот в личном хозяйстве 
может быть добровольно застрахо
ван в размере до 80 процентов 
стоимости по тем же закупочным 
ценам. __

А . Я Р К О В С К И И , 
начальник управления государ
ственного страхования по Том

ской области.

По следам неопубликованных писем
в одном из писем, поступивших 

в редакцию, рассказывалось о не
достойном поведении, пьянке  ̂ и 
грубости начальника автохозяйст
ва № 5 Томского автотреста 
Н. Шннякова.

Секретарь Томского горкома 
КПСС тов. Грановесов и управ, 
ляющий Томским облавтотрестом 
тов. Булаев нам сообщили. что 
письмо обсуждено на заседании 
бюро горкома партии. Шиняков с 
работы снят и на него наложено 
строгое партийное взыскание.

В редакцию поступило письмо, 
в котором сообщалось, что жители 
деревни Писареве Томского района 
супруги Поповы, постоянно прожи. 
вая в сельской местности, сдают 
дом, который находится в г. Том
ске, в аренду и уклоняются от 
уплаты подоходного налога. Про
писавшись в г. Томске, Поповы по
лучают пенсию в размерах, пред
усмотренных для жителей город
ской местности.

Председатель Томского райис. 
полкома тов. Горшков' сообщил, 
что указанные в письме факты 
подтвердились. Поповым предло
жено выплачивать подоходный на
лог за аренду дома. Выплата пен
сии в размерах, предусмотренных 
для жителей городской местности, 
нм прекращена.

Встречи
ф утболи стов

в  пятой зоне розыгрыша пер
венства С С С Р  по футболу среди 
команд класса «В» состоялись оче
редные встречи. Они закончились ■ 
следующим результатом: «Амур»  
(Благовещенск) — «Локомотив» 
(Ко.мсомольск-на-Амуре) —  2:12
«Сибсельмаш» (Новосибирск) —• 
«Иртыш» (Омск) — 1:1; «Локомо
тив» (Комсомольск-на-Амуре) —■ 
«Локомотив» (Красноярск) — 1:0: 
«Темп» (Барнаул) *— С К А  (Чита) 

3:0.
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Международная жизнь
В А Ж Н О Е  СОБЫТИЕ

Речь товарища Н . С . Хрущева 
на Ш  съезде Румынской рабочей 
партии произвела огромное впечат
ление на мировую общественность. 
Продолжая,оживленно комментйро- 
вать эту речь, зарубежная печать 
справедливо расценивает ее как но
вый вклад Советского Сокгза в бла
городное дело упрочения мира во 
всем мире.

Будапештская гааета «Мадьяр 
немзет» отмечает, что в речи 
Н. С . Хрущева дается глубокий 
анализ современного международ
ного положения и раскрывается 
важна.ч взаимосвязь между укреп
лением мощи стран социалистиче
ского лагеря и улучшением пер
спектив мира. Первый секретарь 
Ц К К П С С , пишет газета, оптими
стически оценивает нынешнее меж- 
дународное^положение. Советская 
мирная'^политика, указывает далее 
газета, поддерживается мощной си
лой всего социалистического лаге
ря.

Ясный, всесторонний, глубокий 
анализ международного положения, 
точное обоснование основных прин
ципов политики Советского госу
дарства и всего социалистического 
лагеря, новый убедительный при
мер миролюбия С С С Р  — так ха- 
рактертзует польская обществен
ность речь Ы. С . Хрущева на III 
съезде Румынской рабочей партии. 
В этой речи, пишет «Штандар мло- 
дых», сформулированы руководя
щие идеологические принципы 
внешней политики первой социали
стической державы. Из нее могут и

должны извлечь пользу все люди 
разных политических взглядов. 
Глубокий анализ международного 
положения, пишет «Глос працы», 
раскрытие сущности происходящих 
явлений, подтверждение мирной по
зиции Советского правительства 
делают эту речь Н. С . Хрущева 
важным событием в международ
ной политике.

Болгарская газета «Работниче- 
ско дело» пишет: замечательная 
речь Н . С . Хрущева дает марк
систско-ленинский ответ на многие 
вопросы, которые сейчас волнуют 
прогрессивное человечество. Она 
дает нам новое оружие в борьбе за 
разоблачение империализма и его 
агентов, помогает дальнейшему 
сплочению сил сторонников поли
тики мира и взаимопонимания меж
ду народами.

Пражская газета -«Руде право» 
выделяет те места из речи 
Н. С . Хрущева, где он подчеркива
ет, что тот, кто не понимает, что в 
современных условиях война не 
является неизбежной, тот не верит 
в силу и творческие - возможности 
рабочего класса, недооценивает 
мощь социалистического лагеря, не 
верит в великую притягательную 
силу социализма, который с полной 
очевидностью продемонстрировал 
свои преимущества перед капита
лизмом. Газета выделяет также те 
места из речи, где говорится о ре
шимости Советского Союза после
довательно бороться за предотвра
щение новой войны, о единстве 
марксистско-ленинских партий и

твердой уверенности в победе вели
кого дела коммунизма.

Гамбургская газета «Ди вельт» 
подчеркивает, что мирное сосуще
ствование и борьбу за ликвидацию 
«холодной войны» Н. С . Хрущев 
назвал генеральной линией совет
ской внешней политики. «Войну 
можно избежать» — под таким за
головком боннская газета «Гене- 
раль-анцейгер» помещает сообще
ние о речи Н. С . Хрущева.

«В качестве проблем, которые 
должны быть решены, —  пишет за
падногерманская «Рейнише пост»,
,— Хрущев вновь назвал всеобщее 
и полное разоружение» ликвида
цию остатков второй мировой вой
ны «путем заключения мирного до
говора с обоими германскими госу
дарствами и на этой основе — ре
шение проблемы Западного Берли
на». В комментарии, посвященном 
речи Н. С . Хрущева, газета 
«Франкфуртер альгемейне» пишет: 
«В области внутренней политики 
Советского Союза в центре внима
ния будут находиться подъем жиз
ненного уровня, рационализация 
промышленности, стремление пере
гнать в экономическом отношении 
самые мощные западные государ
ства. В области внешней политики 
остается в силе сосуществование... 
Хрущев убежден в том, что 
улучшение материальных условий 
в Советском Союзе будет служить 
притягательной силой для других 
народов земного шара, особенно в 
слаборазвитых странах».

Политический обозреватель каир

ской газеты «Аль-Ахбар», ком.мен- 
тируя речь Н. С . Хрущева, пишет: 
общественное мнение в С Ш А  долж
но отдать себе отчет в том, что для 
С Ш А  нет иного пути, кроме как 
установление взаимопонимания и 
мирного сосуществования с Совет
ским Союзом. Нет никакого сомне
ния в том, что срыв совещания в 
верхах точно так же, как и события 
в Японии, Южной Корее, Турции, 
должен заставить правительство 
С Ш А  пересмотреть многие аспекты 
его нынешней внешней политики.

Греческая газета «Катимерини» 
рассматривает речь Н. С . Хрущева 
как свидетельство миролюбивой по
литики С С С Р . «Г-н Хрущев заявил, 
что он настаивает на политике со
существования и готов подписать 
соглашение о всеобщем разоруже
нии. Война в наше время не яв
ляется неизбежной». Газета «Ав- 
ги» отмечает, что Хрущев заявил о 
верности С С С Р  политике разрядки 
напряженности и располагает сред
ствами, чтобы облагоразумить им 
периалистов.

(ТАСС).

'  г л , ......

Н Ь Ю -Й О Р К . Штаб-квартира О О Н . Недавно в парке секретариата 
О О Н  состоялась церемония установки скульптуры работы Вучетича 
«Перекуем мечи на орала», дара Советского Союза Организации Объ
единенных Наций.

(Фотохроника Т А СС ).Западные державы оправдываются
ЗАЯВЛЕНИЕ КОМПАРТИИ ЯПОНИИ

Т О К И О , 23 июня. (ТАСС). В 
опубликованном сегодня здесь за
явлении президиума Центрального 
Комитета • Коммунистической пар
тии Японии по поводу обмена гра
мотами между правительством 
Японии и Соединенных Штатов о 
ратификации японо-американского 
«договора безопасности» подчерки
вается, что ратификация договора 
безопасности без согласия и одо
брения японского народа является

-недействительной, а сам договор—  
незаконным.

Напугавшись невиданной по'сво
ему размаху в послевоенные годы 
народной борьбы, говорится в за
явлении, американские империа
листы и продажные элементы вну
три Японии предпринимают сейчас 
усилия с тем, чтобы ликвидировать 
тот успех, которого добился народ 
в своей борьбе. С  этой целью они 
хотят представить отставку Киси 

’■ *!как уступку народу, создать затем

новое правительство либерально
демократической партии, которое 
бы усилило зависимость Японии от 
С Ш А  и по-прежнему проводило 
политику милитаризации.

Комм5Гнистическая партия при
зывает японский. народ -расширять 
борьбу за ликвидацию японо-аме
риканского договора безопасности, 
за немедленную безусловную от
ставку правительства Киси, за 
создание демократического прави
тельства.

В С овете Б е зо п а сн о сти  О О Н
Н Ь Ю -Й О Р К , 23 июня. (ТАСС). 

На вчерашнем заседании Совета 
Безопасности О О Н , приступившего 
к рассмотрению жалобы Аргенти
ны на Израиль в связи с похище
нием израильскими агентами нахо
дившегося в Аргентине нацистско
го военного преступника Адольфа 
Эйхмана, первым выступил пред
ставитель Аргентины. Он заявил, 
что похищение Эйхмана является 
нарушением суверенитета Арген 
тины, и потребовал, чтобы Израиль 
возвратил Эйхмана и наказал лиц, 
похитивших его.

Приглашенная на заседание Со
вета министр иностранных дел И з
раиля Мёир в своем выступлении 
подробно остановилась на массо
вом уничтожении евреев нациста
ми во вре.мя второй мировой вой
ны, осуществлявшемся под непо
средственным руководством Эйх
мана. Она признала, что израиль
ские граждане, захватившие ■ Эйх
мана, нарушили аргентинские за
коны. В то же время она в катего
рической форме отвергла об
винение Израиля в нарушении су
веренитета Аргентины. Меир за
явила. что Эйхмана будут судить.

Выступивший на заседании Со
вета представитель С С С Р  А . А . 
Соболев заявил, что на протяжС' 
НИИ многих лет вплоть до краха 
гитлеровского режима Эйхман сто
ял во главе специального отдела 
гестапо, практически осуществляв
шего указания нацистского руко

водства об истреблении еврейского 
населения. Международный во
енный трибунал, судивший в 
Нюрнберге главных военных пре
ступников,, установил, что Эйхман 
является не только ответственным 
исполнителем нацистской полити
ки человекоистребления, но непо
средственно организовал уничто
жение миллионов людей в концен
трационных лагерях. Поэтому, по 
мнению советской делегации, он 
должен быть судим как военный 
преступник.

Представитель С С С Р  напомнил, 
что во время войны союзными дер
жавами и после войны —  Органи
зацией Объединенных Наций были 
приняты декларации, согласно ко
торым все государства должны 
принять меры для розыска воен
ных преступников с тем, чтобы они 
не избежали заслуженного возмез
дия. Однако, продолжал А . А . Со
болев, при прямом попустительст
ве со стороны западных держав 
многим военным преступникам 
удалось скрыться. Представитель 
С С С Р  отметил, что в результате 
политики покрывательства в отно
шении военных преступников мно
гие из них в настоящее время за
нимают руководящие посты в 
Ф Р Г  и органах Н А Т О  и проводят 
активную реваншистскую деятель
ность, ведущую к возрождению 
фашизма в Западной Германии, 
что создает угрозу миру.

Касаясь жалобы аргентинского

правительства на Израиль, А . А . 
Соболев отметил, что на террито
рии Аргентины нашли свое убе
жище многие военные преступники 
и аргентинское правительство не 

щринимает мер к аресту и выдаче 
этих преступников. В частности, 
оно поступило таким образом с 
Эйхманом, чем нарушило взятые 
на себя обязательства не представ
лять убежище'военным преступ
никам.

В заключение А . А . Соболев за
явил, что Советский Союз всегда 
стоял за строгое соблюдение в от
ношениях между государствами 
общепринятого принципа уважения 
суверенитета и считает недопусти
мым любые действия, направлен- 

•ные на нарушение этого принципа. 
;Поэтому, заявил:он, советская де- 
, легация в этом отношении разде- 
Зляет позицию Аргентины.

Выступившие вслед за совет
ским представителем представите
ли С Ш А  и Англии заявили о сво
ей поддержке идеи наказания во
енных преступников и недопуще
ния нарушения суверенитета дру
гой страны. Однако они полностью 
обошли молчанием тот факт, что 
многие военные преступники при 
попустительстве их правительств 
не только продолжают оставаться 
безнаказанными, но даже занима
ют ответственные посты в Запад
ной Германии и Н А Т О .

Совет Безопасности продолжит 
свою работу.

Ж Е Н Е В А , 23 июня. (ТАСС). Се
годня под председательством пред
ставителя Франции Жюля Мока 
состоялось очередное заседание 
Комитета 10-ти.

Выступившие в начале дискус
сии делегаты С Ш А  и Канады пы
тались оправдать молчание пред
ставителей Запада на вчерашнем 
заседании, приведшее, как извест
но, к его срыву. Американский де
легат, в частности, утверждал, что 
западные представители продолжа
ют «изучать» новые советские 
предложения. В то же время аме
риканский делегат вновь призывал 
Комитет сконцентрировать свое 
внимание не на широком плане 
разоружения, а на частичных ме
роприятиях, которые, как это вид
но из плана западных держав, яв
ляются лишь мерами контроля без 
разоружения.

Выступивший затем делегат 
Польши М. Нашковский подчерк
нул, что попытки западных делега
тов оправдать свою тактику сабо
тажа переговоров вызывают удив
ление. Несмотря на то, что прошло 
уже три недели работы Комитета, 
западные державы до сего време
ни не высказали своего отношения 
к существу новых предложений 
социалистических государств, ог
раничиваясь лишь постановкой пе
ред делегацией С С С Р  второстепен
ных вопросов. Нашковский отме
тил далее, что, стремясь к продви
жению вперед в переговорах, со
циалистические государства в 
большинстве случаев дали необхо
димые ответы на поставленные 
вопросы. Сегодня польский де
легат ответил еще на три вопроса, 
заданные на предыдущих заседа
ниях представителями Италии и 
Каналы.

Отвечая на вопрос относительно 
изучения некоторых мероприятий 
по разоружению и соответствую
щих мер по контролю, Нашковский 
указал, что советские предложе
ния предусматривают конкретную 
разработку этих мероприятий еще 
до подписания договора о всеоб
щем и полном разоружении. Италь
янский делегат Мартино, отметил 
Нашковский, говорил о якобы име
ющемся противоречии между пред
ложением Советского, Союза о лик
видации иа третьем этапе разору
жения генеральных штабов всех 
государств и положением Устава 
О О Н , согласно которому при Сове
те Безопасности О О Н  создается 
военно-штабной комитет из началь

ников штабов пяти постоянных 
членов Совета. Делегат Польши 
указал, что подобный вопрос осно
ван на игре слов. По аналогии с 
этим вопросом можно было бы ска
зать, что ликвидация системы под
опечных территорий в результате 
предоставления этим территориям 
независимости находилась бы в 
противоречии с Уставом О О Н , по
скольку это привело бы к ликвида
ции Совета по опеке.

Отвечая Мартино, польский де
легат сказал далее, что вопрос о 
порядке использования континген
тов полиции и милиции, которые в 
разоруженном мире будут выделе
ны в распоряжение Совета Без
опасности, должен явиться предме
том договоренности в ходе разра
ботки договора о всеобщем и пол
ном разоружении. Однако,, сказал 
Нашковский, при всех обстоятель
ствах должно быть обеспечено та
кое положение, чтобы полицейские 
(милицейские) формирования ис
пользовались исключительно в це
лях поддержания мира между на
родами, а не для подавления наро
дов, которые борются за свою не
зависимость и социальный про
гресс.

Представителю Франции Жюлю 
Моку предстояло сегодня ответить 
на два вопроса, поставленных пе
ред ним'В. А . Зориным 20 июня. 
На вопрос Зорина, выражают ли 
высказывания Мока о средствах 
доставки ядерного оружия пози
цию всех западных держав, пред
ставленных в Комитете или толь
ко позицию Франции, Мок укло
нился от ответа. Он заявил, что 
его выступление по этому вопросу 
было подготовлено в консультации 
с остальными западными делега
циями.

Французский делегат утверждал 
далее, что между его прежними 
заявлениями о необходимости ли
квидации средств доставки ядерно
го оружия и выступлением 15 ию
ня, в котором он сделал упор на 
контроль, а не на уничтожение 
средств доставки ядерного ору
жия, будто бы нет никакого раз
личия и позиция Францйи якобы 
не изменилась.

Делегат Англии Ормсби-Гор, 
как и выступавшие до него запад
ные представители, пытался оправ
дать действия западных держав, 
направленные на бесконечное затя
гивание переговоров. Ормсби-Гор 
прилагал усилия к тому, чтобы 
втянуть Комитет в обсуждение

технических вопросов контроля, 
заявив, что именно в этой областд 
можно достичь наибольших успе
хов. Английский представитель на
стаивал также на том, чтобы не 
включать сложных проблем в план 
разоружения, а ограничиться лишь 
рассмотрением вопросов, решение 
которых, по его мнению, не пред
ставляет трудностей уже сейчас.

IIpeдcтaвитeJfe Румынии Э . Me- 
зинческу подверг критике утверж
дение Мока «о недостаточности» 
ответов делегатов социалистиче
ских стран на вопросы делегатов 
западных стран. Мезинческу под
черкнул далее, что если западные 
державы действительно выступают 
за всеобщее и полное разоруже
ние, за уничтожение ракетно-ядер
ного оружия, то они должны при
ветствовать заявление о то.м, что 
советские предложения предусмат
ривают эффективный международ
ный контроль, надежно гаранти
рующий выполнение все.ми госу
дарствами взятых на себя обяза
тельств по договору о всеобщем и 
полном разоружении. Мезинческу 
указал, что со стороны Запада не 
последовало еще никакого прояв
ления доброй воли, свидетельст
вующего об его готовности всерьез 
заняться решением проблемы раз
оружения. Вместо этого представи
тели западных держав выискива- 
ю х мелкие детали, копаются в ча
стных аспектах контроля и исполь
зуют другие методы ■ из арсенала 
американских флибустьеров с 
единственной целью — затянуть 
переговоры.

Выступивший последни.м на за
седании делегат Болгарии М. Та- 
рабанов заявил, что действия за
падных держав нельзя квалифици
ровать иначе, как попытку ввести 
мировую общественность в заблуж
дение, создать иллюзию того, что 
западные представители будто ве
дут серьезные переговоры в Кг)ми- 
тете 10-ти. Уже в течение трех не
дель, продолжал Тарабанов, де
легаты Запада уверяют нас в том. 
что они изучают новые предложе
ния социалистических стран. Одна
ко их заявления и многочисленные 
вопросы второстепенного и даже 
третьестепенного характера никак 
не свидетельствуют о желании об
суждать существо предложений, 
выдвинутых Советским Союзом.

Следующее заседание Комитета 
10 -ти состоится завтра.

,,Метеор‘< 
в МосивеВ Москву ПРЯ.МЫМ рейсом из Горького 23 июня прибыл самый большой в мире пассажирский теплоход на подводных крыльях «Метеор», построенный коллективом завода «Красное Сормово». Новое судно рассчитано на 150 человек, его скорость — 80 километров в час.Главный конструктор теплоходов на подводных крыльях Р. Е. Алексеев сказал корреспонденту ТАСС, что расстояние от Горького до Москвы (около 900 километров) было преодолено за 12 часов 40 минут ходового времени. (ТАС’С).

Уголок 
шашиста 

и шахматиста
(в  едет пер в оразрядник 

Н. Песняк)
Шашечные позиции, несмотря 

на СБОЮ кажущуюся простоту и 
ограниченность материала, таят в 
себе много неожиданных комбина
ционных ударов.

В положении, Изображенном га 
диаграм.ме, белые ходом 1. с1— b2V 
напали на черную дамку. Последо
вала изящная жертва дамки 1...сЗ - 

д7!! 2 Ь2 : Ь8. а5— Ь4. После этого 
л и х о го "  хода белые, несмотря на 
материальный перевес, вынуждены 
сдаться. При любом ходе возникает 
безвыходное положение.

Так, при ходе Ъ . Ь8— Ь2 следует
3.. . с5— (8. В ответ на другие ходы 
да.мкой или ш аш кой  а1 последует
3.. . с5-—а7 с вы игры ш ем!

П О ГО Д А

По сообщению Томского' гидро
метеорологического бюро, 25 июня 
по Томской области ожидается ма
лооблачная погода, без осадков, по 
северо-западным районам слабый 
дождь, ветер юго-западный, 3— 7 
метров в секунду, температура 
воздуха 25— 30 градусов тепла.

26— 27 июня по Томской обла
сти ожидается, переменная облач
ность, местами кратковременный 
дождь с грозой, ветер 3 — 7 метров 
в секунду, температура воздуха 
ночью 13— 15 градусов тепла, 
дне.м — 25— 30 градусов тепла.

Редактор В . А . К У З Ь М И Ч Е В .

Г Т Е А Т Р
1(■,\ i1 З А К Р Ы Т И Е  С Е З О Н А

Томского областного
] драматического театра

( (летний театр городского
1:  ̂ i 1 1 ; сада)

5 i:'; 25— 26 июня — ^^«Четверо

iI под одной крышей».
t 1
ii 1

■1 Начало в 9 час. вечера.
I
1 j l Новосибирский театр1 'j :J оперы и балета
i 25 июня — «Травиата».
!
i

Начало в 8 час. вечера.

1| | . - ' I I ;

ш ш т ш т

Суббота, 25 июня
19.00. «Праздник трудолюбивой 

и любознательной юности». (Нака
нуне Дня советской молодежи). 
19.20. Спектакль Новосибирского 
театра оперы и балета «Лакме». В 
антракте —  новая кинохроника. 
22.00. Выступления советских по
этов. 22.20. Последние известия. 
22.30. Киноочерк центральной сту
дии телевидения «Люди благород
ного труда».

Томскому горпищекомбннату тре
буются: рабочие в цехи, слесари, 
техники-машинисты, уборщицы, 
грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица Бе-' 
линского, 58.

3— 3

Заводу «Сибэлектромотор» тре- 
бутотся: токари, шлифовщики, за
ливщики, обрубщики, грузчики, 
слесари и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
илгени Кирова, 58, отдел кадров.

2 — 2

Кинотеатр имени М . Горького
25 июня — новый цветной ху

дожественный фильм «Бессонная 
ночь». Сеансы: 9, 10-45, 12-30,
2- 15, 4, 5-45, 7-30, 9-15, 11.

Для детей —  сеансы: 9, 10-45.
Зал кинохроники 

25 июня — документальные 
фильмы: «На пятой сессии Вер
ховного Совета», «Советский 
спорт», «Московская кругосвет
ка». Сеансы: 9, 10. 11, 5-15, 6-15.

Художественней фильм, «Тро
пою грома». Сеансы: 12, 1-45,
3- 30, 7-15, 9. 10-45.

Кинотеатр имени И. Черных 
25 июня. Большой зал — новый 

цветной художественный фильм 
«Бессонная ночь». Сеансы: 9. 
10-45, 12-30, 2-15, 4, 5-45. 7-30. 
9-15, 11. Малый зал — «Фатима». 
Сеансы: 9, 10-55, 12-50, 2-45,
4- 40, 6-35, 8-30, 10-25.

Клуб имени Сталина 
25 июня —  «Бессонная ночь». 

Сеансы: 3. 4-50, 6-40, 8-30, 10-20. 
Дом культуры ГР ЭС -2  

25 июня — «Белые ночи». Сеан
сы: 5, 7, 9.

Кинотеатр городского сада '
25 июня —  новый широкоэкран

ный цветной художественный 
фильм «Зимняя фантазия». Сеан
сы: 10, 11-20, 12-40, 2, 3-20, 4-40 
(касса работает с 9 час. утра); 
6 , 7-20, 8-40, 10, 11-20 (касса 
работает с 4 часов дня).

У̂ГТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТУТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТ’’

t  В Ш И М : Л . Ш И 1 0  П О К У П А Т Е Л Е Й !  I
► •«
^ с  23 июня 1960 года в магазинах № №  1, 2 торга «Гастроном» J

О Р Г А Н И З О В А Н  П Р И Е М  З А К А З О В  3

продовольственные товары с доставкой на дом. 3 
Обращаться: в магазин Л"» 1  (г. Томск, площадь Революции. 3

2 ), отдел фасованных товаров, телефон 62-86; в магазин № 2 3  
ь (г. Томск, проспект имени Ленина, 105), отдел штучных това- 3
» ров, телефон 35-92. 2__ 1 •*
► 4

Томский государственный уни
верситет продолжает прием заявле
ний на заочное отделение на спе
циальности; метеорология, эконо
мика народного хозяйства, матема
тика.

Прием заявлений до 25 июля.
Обращаться: г. Томск, проспект 

имени Ленина, 36.
Приемная комиссия.

Томская автотранспортная конто
ра производит набор на курсы шо
феров.

Срок обучения — 4 месяца.
Начало занятий 1 июля.
Здесь же требуются: шоферы, 

автослесари, вулканизаторщики, 
ученики вулканизаторщика, токари 
5, 6 разрядов.

Обращаться: г. То.мск, улица 
Герцена, 68 , отдел кадров, телефо
ны; 61-09. 52-27.

2 — 1

Строительно-монтажному управ
лению облпромсовета требуются: 
прорабы и мастера-строители, шо
феры 2, 3 классов.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Сакко, 27, отдел кадров. 2— 2

Томской спичечной фабрике «Си
бирь» (за городом) требуется на
чальник снабжения.

Квартирой обеспечивается.
Обращаться в отдел кадров. 

__________________________________________ 3 — 1

■ управлению снабжения и сбыта 
лесопродукции «Лесснабсбыт» тре
буется на временную работу маши
нистка.

Обращаться; г. Томск, улица 
Мельничная, 13. 2— 1

Г Р А Ж Д А Н Е  П О К У П А Т ЕЛ И ! 
Сдавайте стеклянную посуду

из-под молочных продуктов за на
личный расчет во все продовольст
венные магазины (кроме овощных 
н хлебных) и в приемные пункты 
всех торгующих организаций 
г. То.мска.

Томский гормолзавод.
2 — 1

Производственным мастерским 
при Томском медицинском институ
те требуются; плотники, столяры, 
слесари-сантехники, жестянщики, 
разнорабочие.

Оплата труда сдельная.
Обращаться: г. Томск, Москов

ский тракт, 2 . 2 — 1

Томская автомобильная школа 
производит набор на курсы шофе
ров третьего класса для обучения с 
отрывом от производства за счет 
автохозяйств.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 34, телефон 30-95.

Вниманию подписчипов!Продолжается прием подписки на областную газету „Красное Знамя" на второе полугодие 1960 года.
• ПОДПИСКА ПРИНИМАЕТСЯдо 28 июнявсеми городскими и районными отделениями связи, почтальонами, общественными уполномоченными на X предприятиях, в учреждениях, совхозах, колхозах,

У П'Т'Г* 4,  ̂ _____РТС и в учебных заведениях.
Облсогазпечать.

Строительному тресту №  "'8 
требуются: инженеры-строители в 
группу проектирования; лаборант 
(инженер или техник), знакомый с 
технологией производства строи
тельных работ, опытная машинист
ка и курьер-уборщица.

Обращаться; г. Томск, улица 
Пушкина, 46. отдел кадров.

2 — 1

Томским центральным ремонтно- 
механическим мастерским срз'ню 
требуются: плотники, штукатуры, 
пилорамщик.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, остановка автобуса №  2 
«Склады». 3— 1

Таксомоторному автохозяйству | 
№  1 требуются; шоферы, карбюра- 
торщики, автоэлектрики, столяр- 
плотник, мастер по ремонту таксо
метров, опытные автослесари, ав
томеханик, уборщица цехов.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина, 10, отдел кадров.

2 — 1

Автохозяйство №  13 транспорт 
ного управления Томского совнар
хоза продает неликвиды и излиш
ние запасные части к автомобилям, 
инструмент и спецодежду.

Отпуск организациям произво
дится по безналичному расчету.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240.

Железнодорожному буфету стан
ции То.мск-П требуются: лоточни
цы, марочницы и рабочие автогуж- 
транспорта.

Столовой №  5 Томского треста 
столовых требуются на постоян
ную работу; повара, кассиры, бу
фетчицы, лоточницы.

Обращаться: г. Томск, улица На
химова, 8 . телефон 31-51.

Утерянный аттестат зрелости 
•№ 92577, выданный Орловщан- 
ской средней школой Днепропет
ровской области на имя Гезенко 
Николая Максимовича, считать не
действительным.

Областному костнотуберкулез
ному детскому санаторию (за ре
кой Томью) требуются повар и 
старший бухгалтер на самостоя
тельный баланс.

Последний обеспечивается квар
тирой.

Обращаться t к главному бухгал
теру облздравотдела или к главно
му врачу областного костнотубер
кулезного санатория.

Обской гидрогеологической пар
тии требуются на работу; штукату
ры, каменщики, плотники, печни
ки, слесари, токари, дизелисты, 
столяры и сменные буровые масте
ра.

Обращаться: г. Томск, улица 
Татарская, 22, отдел кадров.

3— 2

УНР-291 требуются; инженеры и 
техники-строители в производст
венно-технический отдел и на 
строительство на должности стар
ших прорабов и прорабов.

Здесь же требуются; каменщи
ки, кровельщики, плотники, бетон
щики, разнорабочие и сторожа.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина. 39, отдел кадров.

3— 3

Гр-ка Кокорина Тамара Андреев
на, проживающая в г. Томске, ули
ца Войкова, 54, кв. 4. возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном 
Кокориным Александром Семено- 
виче.м, проживающим в Томской 
области.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 7-го участка г. Том
ска.

Гр-ка Алипова Анна Ивановна, 
проживающая в г. Томске, поселок 
Черемошники, улица Правобереж
ная, 10-а, кв. 15. возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-ном Али
повым Михаилом Андреевичем.

Дело подлежит рассмотрению ,в 
Томском областном суде.

Гр-ка Киселева Анна Ивановна, 
проживающая в г. Томске, улица 
Пушкина, 27, кв. 17, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном 
Киселевым Иваном Васильевичем, 
проживающим в Иркутской обла
сти.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 8-го участка г. Том
ска.
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